
Владимир Жириновский 
вспоминает дни ГКЧП - 22.00

У России 
свой путч

Краснодар  91,0 FM

Анапа             89,5  FM

Когда жители Кубани 
смогут сделать прививку

Вакцина от коронавируса: 

Читайте на стр. 12-13   ‣Читайте на стр. 2   ‣

От чего погибла наша атомная 
подлодка и как ее спасали.

20 лет назад, 12 августа 2000 года, 
в Баренцевом море затонула подлодка 
«Курск». 118 подводников погибли. Флот 
информацию о судьбе субмарины давал 
скупо. Родственники моряков съезжались 
в Петербург - в Клуб подводников... 

«Курск» 
убила чужая 
субмарина 
или своя 
торпеда?

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Варвара ДЫМ

Редкая находка 
будет храниться 
в музее.

В земле эта уникальная 
монета пролежала 237 лет. 
Ее нашли археологи, когда 
вели раскопки в древнем 
городе Фанагория, что в 
Темрюкском районе. Тут 
каждый год ученые находят 
что-то необычное и очень 
ценное, но такую монету - 
впервые. 

- Эта находка - бешлык 
Крымского ханства, - гово-
рят в институте археологии 
РАН. - На аверсе надпись: 
«Хан Шахин Гирай», на обо-
ротной стороне - «Чеканено 
в Бахчисарае 1191 года» 
(на фото). Сам чекан отно-
сится к третьему году прав-
ления хана Шахина Гирая.

В Фанагории именно эта 
монета встретилась архео-
логам впервые.

- Если в Крыму бахчиса-
райские бешлыки Шахина 
Гирая составляют многочис-

ленную категорию монет, то 
на Таманском полуострове 
они встречаются реже, а в 
Фанагории - это первая за-
регистрированная находка, 
- пояснили ученые. - Вос-
точные монеты, в том числе 
османские и крымские XVIII 
века, вообще составляют 
очень небольшую группу 
среди нумизматических ма-
териалов этого памятника.

Монета поможет истори-
кам раскрыть подробности 
вхождения Кубани и Крыма 
в состав Российской импе-

рии в конце восемнадцато-
го века. А еще проливает 
свет на то, что последний 
крымский хан Шахин Гирай 
все же бывал на фанагорий-
ской земле.

- Либо он сам, либо кто-
то из его воинов мог об-
ронить монету, которую мы 
нашли спустя 237 лет, - го-
ворят ученые. 

После отделения Крыма 
от Османской империи Ша-
хин Гирай поехал с диплома-
тической миссией в Петер-
бург, в 1777 году захватил 

Крым и стал ханом. Но 
его реформаторская дея-
тельность пришлась не по 
душе местным, и все в итоге 
все закончилось восстани-
ем в Крымском ханстве, Ша-
хин Гирей сначала бежал. 
Но при помощи России по-

том вернулся в Бахчисарай. 
А 14 апреля 1783 года все 
же отрекся от престола. Че-
рез несколько дней Крым 
присоединился к России. 

После изучения уникаль-
ную монету археологи пере-
дадут в Темрюкский музей, 
где на нее смогут посмо-
треть все желающие. 

Газета нашего региона ★ Кубань

Первыми вакцинироваться  
от COVID-19 смогут врачи и учителя.

В Темрюкском районе нашли монету 
последнего крымского хана
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Обманутым 
дольщикам  
в Сочи выдадут 
ключи  
от квартир
Читайте на стр. 7  ‣
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На представление в один 
из сочинских дельфинариев 
11-летний мальчик пришел с 
родителями. Семья отдыхает 
на курорте и решила сводить 
сына посмотреть на белух и 
афалин. Шоу шло полтора ча-
са, а когда оно закончилось, 
мальчик с родителями подо-
шел к бассейну с дельфинами, 

чтобы пофотографироваться. 
И пока мама доставала теле-
фон, чтобы щелкнуть сына, из 
бассейна высунулась белуха 
и цапнула юного зрителя за 
бедро. А после плюхнулась 
обратно в воду. 

Ребенок заплакал, всех 
попросили выйти из дельфи-
нария. Мальчику вызвали ско-
рую, сейчас он лежит в боль-
нице с рваной раной. Мать же 
не стала писать заявление 
в полицию, но проверку все 
же организовали Следком и 
прокуратура. О ЧП в дельфи-
нарии силовики узнали после 
того, как врачи больницы, ку-
да попал мальчик, сообщили 
об этом в дежурную часть. 
Так всегда происходит, когда 
к медикам с травмами обра-
щаются дети. 

- Мальчику оказана мед-
помощь, его жизни ничего 
не угрожает, - сообщили в 

СУ СК РФ по Краснодарскому 
краю. - Сейчас идет проверка, 
в ходе которой будет дана 
оценка соблюдения органи-
зацией требований законода-
тельства в сфере обращения 
с животными, достаточности 
мер, принимаемых по обеспе-

чению безопасности людей, 
пребывающих на территории 
дельфинария. 

А дельфина, который уку-
сил мальчика, сейчас осма-
тривают ветврачи и выясня-
ют причину его неспокойного 
поведения. 

Варвара ДЫМ

А массово ее смогут 
получить жители 
региона только 
в октябре. 

В России официально зареги-
стрировали вакцину от корона-
вируса, она прошла испытания 
и уже скоро отправится в реги-
оны. И сейчас один из главных 
вопросов, который волнует жи-
телей Кубани - когда вакцина 
поступит в наш край? 

- Сейчас формируются 
списки регионов, которые 
первыми получат упаковки 
лекарств, - пояснила офици-
альный представитель Роспо-
требнадзора Краснодарского 
края Ирина Воронкова. - Точ-
ные даты пока неизвестны, но 
ориентировочно мы ждем вак-
цину в нашем регионе уже в 
сентябре. Однако сразу все на 
Кубани «уколоться» не смогут. 
Первыми свою «дозу» получат 
медики, учителя и люди с хро-
ническими болезнями. 

А уже вакцинация всего 
населения края может на-

чаться в октябре-ноябре. 
Скорее всего, к нам в регион 
поступит не один вид вакци-
ны, а сразу несколько. И уже 
жители края будут выбирать, 
какую именно сделать. Как 
говорят санитарные врачи, 
«уколоться» можно будет со-
вершенно бесплатно. 

- Но есть один важный 
момент - между привив-
кой от гриппа и вакциной 
от коронавируса должно 
пройти не меньше четы-
рех недель, - пояснили в 
ведомстве. - То есть если 
человек прошел иммуни-
зацию от обычного сезон-
ного гриппа, то уколоться 
от COVID-19 можно только 
спустя определенное время.

Михаил 
КОНСТАНТИНОВ

В Краснодаре 
начали 
ремонтировать 
улицы, которые 
в плане стояли 
на следующий 
год.

Так быстро до-
роги в Краснодаре 
давно не ремон-
тировали. Рабо-
ты ведут даже с 
опережением гра-
фика. Недавно в 
городе вообще на-
чали приводить в 
порядок те участ-
ки, которые в пла-
не стояли на 2021 
год. Потому что 
план по ремонту 
дорог на текущий 
год выполнили 
полностью - 69 

участков протя-
женностью более 
75 км уже сдали.

- Сейчас ремон-
тируем участок 
Адыгейской На-
бережной и ули-
цы Постовой из 
плана на следу-
ющий год, - рас-
сказал замести-
тель главы города 
Артем Доронин. 
- Всего же более 
2100 метров про-
езжей части при-
ведем в порядок. 
Сейчас тут уже 
меняют асфальт. 
И до конца сен-
тября дорожники 
обещают все сде-
лать. 

В 2021 году 
должны отре-
монтировать 80 
километров кра-
снодарских дорог. 

Дорогу - досрочно
 ■ ВО ДАЮТ
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Подпишитесь - это удобно!то удобно!

Специальные цены в отделениях Почты России
для Краснодарского края и Республики Адыгея

с 1 июля по 31 августа

Тарифы на январь - июнь 2021 г.
Ежедневная газета
Индекс - 84756.
Еженедельник c телепрограммой
Индекс - 84755.
Ежедневная + еженедельник
Индекс - 84754.
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руб.

1468,08

 
833,46

2128,56

Досрочная подписка на I полугодие 2020 года

Справки по телефону 8 (861) 992-7-992, доб. 118.

— Когда я 20 лет назад начал служить 
в «Комсомолке», то решил - главным смыслом 
моей работы должна быть конкретная помощь 
людям в погонах. Вот так и началось: одним 
помог получить долгожданную квартиру, 
другим - вернуться на службу в армию, 
третьим - возвратить отнятые льготы. Что 
и сейчас продолжаю делать. Подпишитесь 
на «Комсомолку», будем отстаивать 
правду на страницах любимой газеты! 

Виктор Баранец, 
военный обозреватель,
полковник в отставке

Спешите подписаться по льготной цене!
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Специальные цены в отделениях Почты России для Краснодарского края  
и Республики Адыгея с 1 июля по 31 августа

Вакцина от коронавируса 
придет в край 
в сентябре

 ■ КСТАТИ

В сентябре в Кра-
снодарском крае 
стартует прививоч-
ная кампания от 
гриппа. Получить 
свою дозу мож-
но будет не только 
в поликлинике по 
месту жительства, 
но и в мобильных 
передвижных ком-
плексах, в которых 
медики делают при-
вивки. Специальные 
машины минздрава 
будут ездить по круп-
ным городам Кубани 
и останавливаться на 
главных площадях, 
чтобы все желающие 
смогли привиться. 

В прошлом году 
в крае от гриппа и 
ОРВИ «укололись» 
более 3 млн че-
ловек. В этот раз 
медики планируют 
привить еще боль-
ше людей. 

- В очередь 
вставайте, 
прививки 

получайте!

 ■ ЧП

В Сочи белый кит укусил 
подростка в дельфинарии

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

Животное испытывало стресс
- В природе белухи не причинят вреда человеку, особенно если 

человек будет вести себя уважительно по отношению к киту, 
- говорит директор «Центра спасения дельфинов «Дель-
фа» Татьяна Белей. - Пребывая в условиях неволи, в закрытых 
пространствах, лишенные простора, глубины, общения с семьей, 
китообразные всегда испытывают стресс. Психика и поведение 
животных сильно меняются - они могут проявлять внезапную аг-
рессию и по отношению друг к другу, и по отношению к человеку. 
А общение с китообразными в дельфинариях - это риск, который 
не могут предупредить никакие нормы. В мировой практике это 
далеко не единичный случай, были прецеденты не только уксусов 
и травм, но и случаев, когда киты убивали людей. Просто про это 
не рассказывают посетителям на представлениях.

Юлия БАРАНОВА

Мальчик хотел 
сфотографироваться 
с белухой.
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Анастасия ВАРДАНЯН

Не дайте мнимым 
богачам разорить вас.

ПОВЕЛСЯ НА РОСКОШЬ
Пачки денег, белоснежные 

яхты, дорогие спорткары и 
частные самолеты - все это 
стандартные атрибуты жиз-
ни миллионеров. Вы удиви-
тесь, но пара-тройка таких 
наверняка завалялись и сре-
ди ваших друзей или под-
писчиков в социальных се-
тях. Не настоящих, конечно. 
Фейковых богачей развелось 
столько, что и не пересчи-
тать. В друзья такие ряже-
ные крезы напрашиваются 
сами. Добавили - и вот уже 
в вашей ленте ежедневные 
новенькие лакшери-фото: 
смотри и завидуй.

«И делай как я», - добав-
ляет, пожалуй, самый рас-
крученный миллионер из 
соцсетей, 23-летний Артем 
Маслов.

Три года парень без оста-
новки постит фотографии 
и видео своей роскошной 
жизни. Себя Артем называет 
долларовым миллионером, 
успешным инвестором, а 
еще бизнес-тренером, ко-
торый за парочку сеансов 
сотворит с вашим цветоч-
ным магазином, гостиницей 
или кафе настоящее чудо. 
«Доходы взлетят до небес», - 
гарантирует миллионер.

Листаешь фотографии Ар-
тема, и слюнки текут: доро-
гие часы, брендовые вещи, 
роскошные отели, красивые 
девушки. И ведь такой мо-
лодой, всего-то 23 года.

«Я всем доказал, что воз-
раст человека - это лишь 
предрассудки. Жизнь поста-
вит немало преград, но вы их 
преодолеете», - философ-
ствует Артем со своих стра-
ниц в соцсетях.

Все эти три года в Москве 
он проводит всевозможные 
тренинги и семинары. Не 

просто так, конечно, а за 
деньги: рассказывает, как 
добился небывалых доходов 
и делится секретами, как ве-
сти бизнес. Цены - от 50 ты-
сяч рублей за курс.

- Повелся на всю эту ро-
скошь. Думал, он реально 
миллионер: успешный, мо-
лодой, есть чему поучиться. 
Записался на семинар в на-
дежде, что это поможет по-
править дела с моим тури-
стическим агентством. Он 
ведь гарантировал, что до-
ходы вырастут в 25 раз за год. 
Но оказалась, обычная раз-
водка. На семинаре вещал 
абсолютные банальности 
про то, что цели надо ста-
вить и идти к ним, - расска-
зал «КП» предприниматель 
из Подмосковья Дмитрий 
Нестеров. - Я потребовал 
деньги вернуть. Но «милли-
онер» сразу меня в соцсетях 
заблокировал и пропал.

Таких разочарованных, 
как Дмитрий, у Артема целая 
армия. Он и сам не скрыва-

ет - недовольные есть, их он 
зовет модным словом хей-
теры.

«Зависть - вот и все», - так 
Артем объясняет наличие 
злобных комментариев от 
тех, кто не верит, что он - 
миллионер.

По словам Артема, его биз-
нес не подкосил даже режим 
самоизоляции. Во время ка-
рантина он без дела не сидел. 
Тренинги - по видеосвязи.

- Сейчас у вас есть возмож-
ность работать со мной, - ве-
щал гуру. - Вы предоставля-
ете средствА. А мы на них 
покупаем рекламу и запу-
скаем ваш личный телеграм-
канал. От вас нужны только 
средствА. 

СОСТОЯНИЕ НА ЧЕРМЕТЕ 
С ПОМОЕК?

На такой онлайн-семинар 
на днях заглянул сосед мил-
лионера из его родного горо-
да Костромы. Признается, 
что чуть не умер от смеха.

- Он 9 классов еле-еле 
окончил. Двоечник, его с 
трудом даже в техникум по-
варской взяли. Да он и не 
учился там, а по мусоркам 
чермет собирал. Вот и весь 
его бизнес. А потом уехал в 
Москву и стал ряженым бо-
гачом. У нас все знают, что 
машины он напрокат берет. 
Мама его как жила в хрущев-
ке без ремонта, так и живет. 
Сынок ей не помогает, - рас-
сказал Валентин Лазарев.

Из Костромы покорять 
Москву Артем уехал, не по-
прощавшись да еще при-
хватив с собой 160 тысяч 
рублей, которые одолжил у 
бабушки своей бывшей де-

вушки. Пенсионерке даже 
пришлось в суд подавать. 
Артем проиграл.

Что в родной Костроме он 
в свое время занимался чер-
метом, Артем не скрывает. 
Напротив, даже гордится. 

На сайте, где миллионер 
продает свои тренинги, 
это чуть ли не главный 
эпизод биографии:

«11 лет - помогает раз-
гружать коробки на заво-
де за газировку и еду. 13 
лет - сдает макулатуру 
и бутылки. 14 лет - от-
крывает металлоприем-
ный пункт. Сам собира-
ет металл на мусорках. 19 
лет - переезжает в Мо-
скву, полностью делеги-
рует бизнес по металлу, 
бросает учебу в повар-
ском техникуме. Уезжал 
в Москву с 2600 рублями 
в кармане. 21 год - живет 
в Москве только в оте-
лях, питается только в 
ресторанах. Начинает 
тратить все деньги на 
себя».

Делясь своими мыс-
лями, результатами и обра-
зом жизни, он цепляет мно-
жество единомышленников, 
которые уже активно поль-
зуются советами Артема. 

- Он прошел курсы в шко-
ле интернет-мошенников. С 
этого все и началось, - рас-
сказал Валентин Лазарев.

Но что же на самом деле 
за душой у миллионера? По 
данным ЕГРЮЛ (Единый 
государственный реестр 
юридических лиц. - Ред.), на 
Маслова была зарегистриро-
вана всего одна компания 
ООО «Стройвывозмет» в 
родной Костроме. Уставной 
капитал скромный - 10 000 
рублей. Контора работала в 
обычном гараже всего около 

года и летом 2017-го была 
ликвидирована.

Вот и весь бизнес велико-
го бизнес-тренера. Откуда 
же взялись деньги и опыт по 
ведению дел, мы спросили у 
самого Артема.

- Артем, всем так интерес-
но, как вы добились таких 
успехов.

- Я интервью даю только 
за деньги!

- Зачем же вам деньги от 
журналистов, если вы мил-
лионер?

- Ну это мои условия - 
только за деньги…

- Сколько же вы хотите?
- 10 000 рублей.
Сколько Артем получает за 

свои бинес-тренинги, исто-
рия темная. 

Сайт, на котором он прода-
ет уроки, есть, а сама фирма 
не зарегистрирована. Очень 
удобно: никаких налогов, 
никакой ответственности. 

Во всяком случае, пока.
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В родном городе 
Артем собирал 

металлолом 
на помойках. 

В одном из этих 
ржавых гаражей 

и был его 
единственный 

на сегодняшний 
день офис.

«Миллионеры» из соцсетей:

Тачки напрокат, банкноты  
банка приколов  
и дешевый фотошоп

- Визуализация богатств в соцсе-
тях - главное оружие мошенников, - 
рассказала «КП» Лариса КАР-
ПИКОВА, юрист общественной 
организации «Инфоцыганам.нет».  - Есть даже такой термин - 
«инфоцыгане». Это те, кто зарабатывает на обмане пользователей 
интернета. Они разработали целые схемы по поиску жертв. Главная 
ловушка - деньги, которые постоянно мелькают на фото и видео. 
Люди их видят и начинают доверять липовым миллионерам. А даль-
ше очередной обман - вам предлагают купить акции или вложить 
деньги в финансовую пирамиду (или пройти тренинг).

Настоящих миллионеров, поверьте, вообще нет в соцсетях. Эти 
люди не выставляют свою жизнь напоказ и уж тем более не добав-
ляют к себе в друзья всех подряд. Миллионер не станет клянчить 
у вас деньги. 

Не забывайте, что богатство на фото можно создать с помощью 
монтажа. Обычный фотошоп - и вот уже «миллионер» отдыхает в 
компании Ольги Бузовой или Анастасии Волочковой.

Чтобы не стать жертвой обмана, не общайтесь в социальных 
сетях с незнакомыми людьми: ничем хорошим это не кончится. В 
том случае, если обман уже совершен, не ждите, что деньги вам 
вернут, и сразу обращайтесь в полицию.

СОВЕТ «КП»

Как не попасть 
в ловушку

Из АРхИВА «КП»
Другой миллионер, Денис 

Байгужин, тоже коуч и тоже тре-
нер, сейчас под статьей 159УК 
РФ «мошенничество». Истории 
очень похожи. Все те же пачки 
денег, яхты, а на деле развод. 
Денис не только представлял-
ся богачом, но и обещал в со-
циальных сетях каждой своей 
ученице по мужу-миллионеру. 
Всего-то нужно было заплатить 
за тренинг. А потом Остапа по-
несло, он создал финансовую 
пирамиду и стал буквально об-
воровывать дам, мечтающих о 
счастье. В деле более 20 эпизо-
дов на общую сумму 30 миллио-
нов рублей. Это, кстати, будет 
вторая судимость Байгужина.

Так что доверять миллионе-
рам из социальных сетей мы 
не советуем.

Фото 
в частных 

самолетах, на яхтах 
и в машинах - и вот 
ты уже миллионер 

из ВКонтакте.
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Артем ГУСЯТИНСКИЙ

Бизнесмен поделился 
с «Комсомолкой» 
своими планами 
по преобразованию 
полуострова.

Направляясь на рандеву с одним 
из крупнейших предпринимателей 
страны, автоматически настраи-
ваешься на некий официоз - мол, 
сейчас перед тобой появится окру-
женный толпой ассистентов боль-
шой человек в дорогом костюме 
и начнет вещать о судьбах мира. 
Александр Лебедев действительно 
любит поговорить о важных для 
планеты вещах, но предпочитает 
делать это в неформальной манере 
и обстановке - например, сидя на 
набережной Алушты, в которой 
бизнесмен обосновался давно и 
прочно. Подтянутый энергичный 
мужчина, выглядящий раза в пол-
тора моложе своих шестидесяти 
лет, зажигательно рассказывает о 
самых невероятных, как кажется, 
проектах.

ЭЛЕКТРОКАРАМИ 
ПО ПРОБКАМ

- Я большой сторонник превраще-
ния полуострова - и власти Крыма 
меня поддерживают - в зеленую тер-
риторию, - объясняет Лебедев. - Что 
нужно для этого сделать? Многое. 
Например, сделать каршеринг для 
электрических машин. Мы начали 
ставить заправки - у нас их уже пять 
вдоль набережной в Алуште. Нужно, 
чтобы работала арт-набережная. Я 
уже сделал галерею живописи, она от-
крыта для всех, я привез коллекцию, 
хороших художников из Москвы, 28 
картин.

При поддержке властей надо стро-
ить экопарки, проводить экокар-
навалы. В прошлом году мы делали 
большой экопраздник на 20 тысяч 
человек на целый день - привозили 
французские театры, немецких пев-
цов, проводили мастер-классы...

- Звучит красиво. Ваше желание есть, 
желание властей тоже. Чего не хватает?

- Еще бы граждане проявили чуть 
больше сознательности. Хотя бы в 
малом: например, в соблюдении 
правил дорожного движения. Здесь, 
на набережной Алушты, есть знаки 
«Стоянка запрещена». Но вот пробле-
ма - только два экипажа ГАИ на все 
70 км Алушты, а эвакуатор не может 
забирать машины без гаишника. И в 
итоге здесь почти всегда пробка - в 
субботу-воскресенье вообще нельзя 
проехать.

- Примерно как в центре Москвы де-
сять лет назад?

- Еще хуже - полуголые люди, гря-
зища, убитые машины, вонь... Прие-
хал Варламов (популярный блогер. - 
Ред.), я пошел ему тут все показывать, 
а он говорит: «Александр Евгеньевич, 
я ничего не вижу! Все заставлено тач-
ками!»

- Здесь явно надо делать пешеходную 
зону...

- Конечно! Тут надо убрать 150 ма-
шин. Сделать неподалеку перехваты-
вающую парковку. Я готов поставить 
там гольф-кары и возить людей оттуда 
на набережную. Я прошу у города - 
давайте начнем с чего-нибудь! Давай-
те начнем с километра - маленький 
кусочек Крыма сделаем зеленым. Я 
закупил машины электрические, го-
тов отдать их в бесплатную аренду 
местным таксистам, чтобы они тут 
вот ездили. Я же набережную горо-
ду подарил давным-давно - вот те 
два километра набережной я делал. 
И пляж дизайнерский тоже мой. Ну 
вроде бы власти за. Осталось только 
решить, что делать с несознательны-
ми гражданами. К сожалению, вот 
эта московская история, когда ходят 
парковщики, когда работают камеры, 
пока еще до Крыма не дошла...

- В Москве порядок с парковкой на-
водили довольно долго. Здесь вряд ли 
получится быстрее.

- Эвакуаторы - это частная служба. 
Может, и службу парковщиков тоже 
в частные руки отдать? Я переодену 
сотрудников своей службы безопас-
ности в парковщиков. Они будут хо-
дить, две недели штрафовать - все 
перестанут бросать тут свои машины, 
будут оставлять их на парковке, пере-
саживаться на электрокары, бесплат-
но приезжать сюда и наслаждаться 
красивой набережной, с арт- и экоэ-
лементами.

- Видимо, только электрокарами ваш 
план по преобразованию Крыма не огра-
ничивается?

- Есть еще одна фишка. В Симферо-
поле начинали свой бизнес создате-
ли компании «Умная среда» Алексей 

Черханов и Алексей Вар-
ламов. Это тридцатилетние 
парни, которые разработали техно-
логию производства стройматериа-
лов и малых архитектурных форм из 
переработанного пластика и песка. И 
даже сделали заводские станки. 30% 
пластика, 70% песка. А песок - самый 
дешевый и самый экологичный ма-
териал. Они делают из этого доски, 
из которых делают дома, лавки и так 
далее - вообще атас! Доски тяжелые - 
допустим, можно сделать кровать на 
пляж, она будет весить триста кило-
граммов, и никакой шторм ее с места 
не сдвинет. Ведь во время шторма с 
пляжа все надо убирать, люди мучают-
ся, а эти штуки будут лежать на пляже 
постоянно: бросил матрас - и все. Но 
этих ребят выдавили из Крыма.

- Кто?
- Региональные операторы по мусо-

ру. Запретили им строить завод. И они 
уехали в Москву. За три года сделали 
12 франшиз, признаны самой эколо-
гичной компанией в стране. Средняя 
лицензия на оборудование по произ-
водству вот этих вот досок из пласти-
ка - миллион рублей. Я только вчера 
о них узнал - тут же им назаказывал 
для нашего экопарка всяких лавочек, 
потом бунгало построим... Это дешев-
ле бетона и дерева. А дерево ж мы все 
равно пилим. Вроде экологичный ма-
териал, но только мы же его срубаем...

- Вот вы в Крыму хотите все переде-
лать, озеленить, осовременить. А ведь 
не все этому рады наверняка - есть же 
люди, которые «крышуют» здешний 
порой еще дикий курортный бизнес. И 
вы, получается, «наезжаете» на них с 
помощью высоких технологий…

- Я такую мысль выскажу, в кото-
рую могут не все поверить: вот вся эта 

история - про девяностые, про 
Крым, про то, что тут все и всё 
под «крышами», - она в ближай-
шие два-три года уйдет. Это оста-
точное явление, его в принципе 
уже нет. Есть проблема с прессом 
на малый бизнес. Потому что, 
если хочешь тут что-то начать, 
ты должен пройти кучу всяких 
бюрократических согласований, 
потратить на вход кучу денег. На-
пример, вы должны обязательно 
стационарное здание построить 
для своего бизнеса. Зачем? По-
чему обязательно стационар-
ное? Может, я хочу построить 
маленький сарайчик из досочек. 
Нельзя! Например, для торговли 
алкоголем ты должен поставить 
стационар.

А я же могу из пластика тут 
столько всего построить... На-
пример, марину (стоянку для су-
дов. - Ред.). Разрешите мне! Но 
ведь замучаешься с разрешением. 
Потому что государства стало так 

много, оно стало таким силь-
ным, что измучаешься согла-
совывать. А государство само 
не будет строить. И вот что 
бы я точно покритиковал - 

это слишком большую роль 
государства во всем. Надо малый 

бизнес оставить в покое. И НДС 
убрать. И перестать проверками биз-
нес мучить. Об этом много говорят. 
У бизнеса площадка-то для работы 
осталась крохотная - дискотека, кафе, 
парикмахерская... В нефтянке у нас 
два-три крупных монстра. А в Аме-
рике 15 тысяч нефтяных компаний, 
и это драйв дает невероятный. Пото-
му что нельзя заменить государством 
частный сектор. Оно в этой ситуации 
постепенно превращается в большо-
го монструозного коммерса. Причем 
коммерсом является и прокуратура, и 
Роспотребнадзор, и много кто еще...

ИЗ КРЫМА НЕ ИЗВЛЕК  
НИ КОПЕЙКИ

- Вам не кажется, что все ваши пла-
ны - экология, здоровое питание, арт-
набережная - нашим людям покажутся 
уж слишком прогрессивными? Вдруг 
не оценят?

- Есть такое дело. Но я вас уверяю: 
если мне помогут сделать так, как я 
хочу, то многое в сознании людей по-
меняется... Знаете, когда я здесь 20 
октября проводил карнавал, то боял-
ся, что не всем понравится, что погода 
будет не очень. А в итоге - 12 тысяч 
человек пришли. Улыбки у всех до 
ушей. Многие в Ялте и Симферопо-
ле расстроились: мол, а мы не зна-
ли, вы должны были нам сообщить о 
таком мероприятии... Слышали про 
Бурбон-стрит в Новом Орлеане? Вот 
там движуха 24 часа в сутки - люди си-
дят на балконах, бросают вниз какие-
то венки, денежки, а там народ просто 
ходит, веселится, играют оркестры... 
Вот примерно такая история и здесь 
была бы. Тут же набережная одна из 
самых длинных в мире. Чем она ху-
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Эх, хорошо 
в Крыму.  

Но можно сделать 
еще лучше, считает 

Александр 
 Лебедев.

        Александр ЛЕБЕДЕВ:

           Чтобы сделать Крым      зеленым,  
            нужна точка опоры -       набережная Алушты
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же, скажем, каннской? Нужно просто 
захотеть да и сделать. И я довольно 
много сделал. И мне почему-то ка-
жется, что общественное мнение по-
ворачивается, меняется. Я же давно 
этим занимаюсь, и я уверен, что все 
здесь будет. И карнавалы, и электри-
ческие суда...

Ну вот у меня проект есть интерес-
ный в Евпатории. Там у меня есть 
скважина термальных вод, во времена 
СССР еще открытая, и люди хотели 
там построить дорогущий курорт. За-
чем? Постройте просто бассейн с от-
крытыми раздевалками, и они будут 
работать круглый год - как в Исландии 
или Швейцарии. Круглый год! Вот и 
считайте, сколько человек туда при-
дет. Потратьте миллион долларов, и 
вы сделаете в Евпатории потрясаю-
щий термальный курорт, какого нет 
еще в Крыму. Я более миллиона ква-
дратных метров в своей жизни по-
строил. И здесь вот тоже я все строил. 
И тут у меня внутри в городе еще 20 
зданий, и дальше по набережной ак-
вапарк... И я не извлек из Крыма ни 
копейки денег.

- Вообще ни одной?
- Ни одной, никогда! Потому что 

я все время что-то делаю, инвести-
рую и так далее. Мне это нравится. 
Ко мне же часто на улицах люди под-
ходят, жмут руку, и мне это приятно. 
Люди позитивно реагируют на кра-
сивые правильные вещи. И по части 
экологии они все правильно пони-
мают. Просто их надо чуть-чуть под-
толкнуть, показать пример. Я уверен, 
что с пластиком точно можно людям 
все объяснить. Вот мы сейчас обучаем 
наших горничных в отеле (отель More 
в Алуште. - Ред.), как сортировать пла-
стик, гостей просим: мол, ребят, вы 
отдыхаете в экоотеле, пожалуйста, вот 
это сюда выбрасывайте, это - сюда...

- Речь о раздельном сборе мусора?
- Да. Мы поставили прессы и шре-

деры, сделаем компостную машину. 
Дорогое оборудование, да. Зато мы 
уменьшим количество вывозимого 
на полигон мусора раз в пять! Соот-
ветственно, грузовиков будет ездить 
меньше туда-сюда. Может быть, кто-
то из регоператоров на меня обидит-
ся - понятно, что им хочется больше 
мусора возить, потому что им платят 
за объемы. Но мне на это плевать!

Любой отель платит за вывоз мусо-
ра - 200, 300, 500 тысяч рублей в год. 
Мы платим миллион четыреста, но 
мы большие. Оборудование обошлось 
мне в два миллиона. Но для любого 
другого отеля я предлагаю такую мо-
дель. Вот 300 тысяч ты за вывоз мусора 
платил. Теперь ты взял в аренду пресс 
и шредер, платишь за них сто тысяч в 
год, уменьшаешь объем вывозимого 
мусора в пять раз, экономишь и сэ-
кономленные деньги оставляешь се-
бе. Отели здесь генерируют большую 
часть мусора, поскольку тут шесть 
миллионов отдыхающих и два мил-
лиона проживающих. Если отели ко-
личество мусора в пять раз уменьшат, 
это будет большой шаг вперед.

«Я ИДЕАЛИСТ И ФАНТАЗЕР»
- Вы говорите о том, что власти вас 

поддерживают. Но в начале года в ва-
ших отношениях с властями города бы-
ли серьезные проблемы - вам повысили 
арендную плату чуть ли не в десять раз...

- В 14! У меня было два пустыря. 
Видимо, кому-то они приглянулись, и 
мне сказали: вот у тебя тут гостиницы. 
Я говорю: на пустырях гостиниц нет. 
Поезжайте и посмотрите - там ничего 
нету! Они: ничего-ничего - и в 14 раз! 
Я пошел в суд, успешно его проиграл. 
И мне натикало уже 160 миллионов - 
собственно аренда, пени, штрафы... У 
меня три отеля, у которых совокупная 
годовая выручка - 650 миллионов. На-
логовая все это проверяет, я тысячу 
рабочих мест здесь создал. В сезон я 
зарабатываю, условно, 100 миллионов 
рублей. А в межсезонье я плачу за со-
держание отелей и персонала, кото-
рый я не распускаю, 120 миллионов - 
за электричество, тепло, за землю... 
И вот прошло два с половиной года, 
мне накапало 160 миллионов. Вроде я 
с властями договорился, что мне пени 
и штрафы спишут, а остальное рас-
срочат на длительный период исходя 
из моих финансовых показателей. Ну 
потому что, ребят, если у меня при-
быль у одной гостиницы четыре мил-
лиона в год, а у другой - пять, то как 
я могу 160 выплатить? Они говорят: 
согласны, ерунда какая-то получи-
лась... Надеюсь, в ближайшее время 
мы этот вопрос решим. Сначала мне 
дадут рассрочку на пять лет, потом 
примут специальный закон, разре-
шающий рассрочку до 30 лет, и его 
на меня распространят. Если 160 мил-
лионов на 20 лет - ну буду с минусом 
работать, прибыли не будет. Но я ее 
отсюда никогда и не забирал.

- Объясните, почему все-таки Крым? 
Многие не могут понять, почему такой 
крупный бизнесмен, миллиардер...

- Ну какой я миллиардер?!
- Поверьте, для народа вы по-

прежнему миллиардер, олигарх...
- ...а еще банкиром меня называ-

ют, хотя я уже полгода не банкир. Я 
выплатил клиентам миллиард долла-
ров. Я мог с ним уехать в Лондон, у 
меня там газета. Я мог объявить себя 
диссидентом. Как сейчас все жулики 
делают. Как только выезжают, сразу 
говорят: «Я жертва кровавого режи-
ма!» Какого режима?! Смех один... А 
я вот поступил по-другому, поэтому 
бизнес мой помножен был на ноль. 

- И все же - почему Крым? Поче-
му при всех этих проблемах, при всей 
бюрократии, финансовых потерях вы 
остаетесь здесь?

- Нужно быть последовательным, 
настойчивым. Я идеалист и фанта-
зер, жить жизнью обывателя, пусть 
и богатого, - это не для меня.

- Кажется, что Крым выиграл бла-
годаря пандемии - резко увеличилось 
количество отдыхающих. Насколько 
это серьезный плюс для ваших бизнес-
проектов?

- Конечно, хорошо, что люди сюда 
поехали. Если бы к природе - воздуху, 

горам, морю, которое лучше, чем в 
Италии, добавить все необходимое, 
вообще было бы замечательно. Уже 
многое сделано - аэропорт, дороги. 
Осталось городские пространства об-
устроить. И это произойдет. И я рад, 
что сюда люди едут. Я понимаю, что, 
может быть, им просто некуда сейчас 
ехать, но, я надеюсь, им понравится 
и они приедут снова. Плюс у нас с 
межсезоньем проблема. Алушта, Ял-
та - все города пустые в межсезонье. 
А погода же прекрасная, даже зимой 
10 - 15 градусов, солнце почти всег-
да. И надо сделать так, чтобы люди в 
межсезонье тоже приезжали - в кли-
ники, например. И вот если здесь, 
на набережной в Алуште, на отрез-
ке в полтора километра, мы сделаем 
такой маленький тестовый форпост 
для Крыма. То есть поставим здесь 
оборудование для уменьшения вы-
воза мусора, начнем переработку, 
поставим электрические заправки, 
купим электрические машины, а че-
рез восемь месяцев сделаем электри-
ческий корабль - вот уже будет серьез-
ная история. Лиха беда начало. И в 
августе сделаем здесь карнавал, и не 
на один день. И тогда весь мир сюда 
приедет. И украинцы в том числе.

- Кроме эконабереж-
ной, вы ведь и проекта-
ми по здоровому пита-
нию занимаетесь?

- В Нелидове (город в 
Тверской области, где 
работает одно из принад-
лежащих Лебедеву заве-
дений здорового питания 
«Петрушка». - Ред.) я корм-
лю уже два года тысячу че-
ловек. Не то чтобы я кричу 
об этом, но рассказываю, и 
«Комсомолка» об этом пи-
сала, что очень приятно. И 
я хочу объяснить, что это 
не прихоть, что это не ба-
рин, который с ума сошел 
и слонов защищает, решил 
вдруг накормить всех. Хо-
тя первоначально реакция 
была именно такая. Люди 
брали карточку на тысячу 
рублей - можно было у меня 
поесть восемь раз, вкусно 
и полезно. А потом отдава-
ли - мол, не хочу!

- Почему?
- Не знаю - русские люди, 

гордость... «Пошел он на 
фиг!» Но последний опрос, 
который мы проводили 
(18 тысяч жителей в горо-
де, опросили 2500), пока-
зал - 70% на вопрос, хотите 
ли вы быть городом № 1 
по здоровому питанию, от-

ветили: «Да, хотим». А два 
года назад хотели только 
30%. Просто людям было 
непонятно, что это такое. 
Им априори хотелось по-
слать всех на фиг.

- Дескать, я лучше в 
бургерной поем или до-
ширак куплю?

- Да-да, или шаурму... Я 
четыре года с этим экс-
периментирую. Есть уже 
совсем идеалистическая 
вещь - я хочу в 2025 году 
сделать Россию номером 
один по здоровому пита-
нию. Я говорю с государ-
ством. У государства есть 
план  - 300  миллиардов 
выделить малоимущим, 
чтобы покупали еду по 
карточкам специальным в 
розничных сетях. Я гово-
рю: дайте эти деньги ком-
паниям питания, у которых 
не менее ста точек. Прове-
дите конкурс - пусть сдела-
ют диетологическое меню, 
оттестируйте это меню в 
Минздраве. Определите 

средний чек - 120 рублей. 
Вы даете эти 300 милли-
ардов этим компаниям, 
они кормят малоимущих. 
А государство убивает 
сразу несколько зайцев. 
Во-первых, помогает точ-
кам питания, попавшим 
в гораздо более тяже-
лую ситуацию, чем сети. 
Во-вторых, подсаживает 
15 миллионов человек на 
здоровое питание. О какой 
стране можно сказать, что 
15% населения правиль-
но питается? Точно не об 
Америке! В-третьих, вы ре-
шаете проблему борьбы с 
бедностью.

- И что отвечает вам 
государство?

- В принципе в правитель-
стве меня слышат. Я гово-
рю: я тоже хочу принять 
участие в этом, но у меня 
не сто, а восемь точек по-
ка, я тренируюсь, кручусь. 
Но я вам демонстрирую, 
что я один могу кормить 
две тысячи человек.

Сможет 
ли наш 

фастфуд 
заменить 

американский? Читайте 
подробно на сайте  

Ар
те

м 
ГУ

СЯ
ТИ

НС
КИ

Й

Бизнесмен привез в Алушту 
множество уникальных  

арт-объектов, один из которых - 
Терминатор - пользуется особой 

популярностью у туристов.

        Александр ЛЕБЕДЕВ:

           Чтобы сделать Крым      зеленым,  
            нужна точка опоры -       набережная Алушты

КушАТь поДАНо!

«Хочу к 2025-му превратить Россию  
в лидера по здоровому питанию»
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Екатерина МИШИНА

По поручению губернатора  
до конца года будет возведено 
14 учебных заведений.

На протяжении пяти лет на терри-
тории Кубани каждый год открыва-
ются новые школы. Еще несколько 
лет назад глава региона поставил за-
дачу обеспечить всех учащихся места-
ми в образовательных учреждениях. 
Несмотря на внушительный госдолг 
региона, темпы строительства соц-
объектов с каждым годом росли - это 
направление стало приоритетом в со-
циальной политике. Благодаря этой 
работе с начала 2016 года мальчишек и 
девчонок приняли 36 новеньких школ. 
До конца года запланировано ввести 
в эксплуатацию 14 объектов. Таким 
образом, задача, поставленная губер-
натором, будет выполнена. 

В настоящее время завершено стро-
ительство еще одной крупной школы 
в западной части Краснодара, которая 
распахнет свои двери уже в сентябре 
текущего года. 

УЧЕБНЫЙ ГОД В НОВОМ КЛАССЕ
Губернатор края оценил готовность 

объекта к началу нового учебного года. 
В рабочей поездке приняли участие 
его заместители Андрей Алексеенко и 
Анна Минькова. 

Как сообщили в департаменте стро-
ительства Краснодарского края, новая 
школа на 1100 мест построена в рамках 
нацпроекта «Жилье и городская сре-
да». Это первое учебное заведение в 
строящемся микрорайоне в западной 
части Краснодара.

По оценке краевого минобра, в 
двух корпусах здания будут получать 
образование 400 младшеклассников 
и 700 учеников средних и старших 
классов.

- По решению президента с этого 
года питание для учеников начальных 
классов будет бесплатным. На Кубани 
это около 300 тысяч ребят. Принци-
пиально, чтобы питание было каче-

ственным, вкусным. Поэтому важно, 
что в новых школах создаются такие 
современные пищеблоки, - акценти-
ровал Вениамин Кондратьев.

КАЧЕСТВЕННОЕ ОБУЧЕНИЕ - 
ЗАЛОГ УСПЕХА

Глава края отметил, что новая школа 
имеет все необходимое для полноцен-
ного разностороннего развития ребен-
ка. Так, для освоения компьютерной 
грамотности по последнему слову 
техники оборудованы 60 кабинетов, 
а выучить английский язык ребятам 
помогут современные лингафонные 
кабинеты.

К услугам школьников две библио-
теки с читальным залом и медиатекой. 
За здоровьем ребят будут наблюдать 
медицинские работники - в школе 
расположены два медицинских бло-
ка. Для физического развития ребят 
предусмотрены спортивные, актовые 
и хореографические залы.

Вениамин Кондратьев отметил, что 
новая школа готова принять и детей с 

ограниченными возможностями здо-
ровья - для этого в зданиях созданы 
специальные условия.

Особое внимание глава края уде-
лил безопасности детей. Школьная 
территория ограждена по периметру 
и оснащена видеокамерами.

Всего, по данным краевого минэко-
нома, объем финансирования строи-
тельства новой школы превысил 740 
млн рублей. Дополнительно на по-
купку оборудования было выделено 
еще 135 млн рублей.

- Условия, которые создаются в но-
вых школах, современные кабинеты 
физики, химии, спортивные и акто-
вые залы помогут кубанским маль-
чишкам и девчонкам стать успеш-
ными. И таких учебных заведений на 
Кубани будет все больше - сейчас в 
крае строится 30 школ. Качественное 
социально-экономическое развитие 
края начинается именно со школ. 
Сегодня здесь учатся те, от кого будет 
зависеть наша жизнь завтра, - акцен-
тировал губернатор.

 

 ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Владислав КЛИМОВ

Это стало возможным 
благодаря господдержке. 

За последние пять лет в крае за-
метно прибавила по всем направле-
ниям сфера животноводства. Раз-
витие отрасли и эффективность 
созданной за это время системы 
поддержки обсудил Вениамин Кон-
дратьев с представителями АПК. 

- Впервые за 30 лет нам удалось 
остановить спад поголовья КРС и 
нарастить его с начала года на 18 
тысяч голов. Это событие не только 
для края, но и для страны, новая 
точка отсчета в животноводстве в 
современной Кубани. Я благодарен 
животноводам, фермерам за такой 
труд, - отметил Вениамин Кондра-
тьев.

Кубань остается лидером в России 
по производству питьевого молока 
- за 5 лет показатель увеличился 
на 11%. Удой на одну корову вы-
рос до рекордных 8 тонн по итогам 
прошлого года. Это более чем на 
тонну превышает общероссийский 
показатель. Кроме того, край за-
нимает третье место в стране по 
производству яиц и четвертое - по 
производству мяса.

- Это в том числе результаты из-
менения подхода к господдержке. 
Она стала качественной, адресной, 
ориентированной на результат. Но у 
нас есть потенциал. Надо наращи-
вать производство, чтобы кубанским 
мясом, яйцом, молоком максимально 
заполнить ниши, - сказал губерна-
тор.

В целом на отрасль животновод-
ства в этом году направлено 1,7 
млрд рублей, что на треть больше, 
чем годом ранее. Разрабатывают-
ся новые меры поддержки - край 
первым в стране ввел субсидии на 
приобретение племенного молодня-
ка по импорту, действует программа 
по развитию овцеводства в южно-
предгорной зоне.

Достигнутые производственные 
результаты сказываются и на финан-
совой эффективности предприятий. 
Благодаря системной поддержке со 
стороны федерации и края растет 
рентабельность производства жи-
вотноводческой продукции. Три года 
назад этот показатель составлял 6%, 
в этом - уже 15 %.

- Животноводство на Кубани 
должно стать сверхприбыльным. А 
значит, нам нужно еще сильнее его 
поддерживать, делать выгодным и 
для небольших фермеров. Мощно-
сти наших предприятий позволяют 
заполнить не только внутренний ры-
нок, но и выйти на зарубежные, - ак-
центировал Вениамин Кондратьев.

Напомним, к 2024 году в рамках 
нацпроекта «Международная коо-
перация и экспорт» Краснодарский 
край должен нарастить экспорт мя-
сной и молочной продукции до 27 
млн долларов. В прошлом году по-
ставки за рубеж продуктов этой ка-
тегории достигли 26 млн долларов.

В крае выросла 
рентабельность 
животноводства 
в 2,5 раза

Кубань стала 
аграрным 
лидером России
Эффективное развитие агропромышленного 
комплекса региона обеспечили 
своевременные меры господдержки.

Институт комплексных стратегических исследований проанализи-
ровал эффективность агропромышленного комплекса регионов за 
первый квартал текущего года. Первую строку рейтинга по праву 
занял Краснодарский край, набрав максимальные 100 баллов. В 
тройку лидеров также попали Москва и Воронежская область.

Для получения достоверной картины и чтобы обеспечить участ-
никам равные условия, эксперты не оценивали климатические 
условия. В сферу их внимания попали факторы, влияющие на 
производительность и результативность отрасли.

- Закономерно, что Краснодарский край стал лидером по эф-
фективности работы АПК. Наш регион занимает ведущие позиции 
по производству разнообразной сельхозпродукции, ее перера-
ботке и экспорту. Кроме того, беспрецедентные меры поддержки 
оказываются аграриям, в том числе фермерам. Большая работа 
ведется по линии агрострахования и этот факт отмечен экспер-
тами, - заявил вице-губернатор Андрей Коробка.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

За 5 лет - 50 школ

Губернатор оценил готовность школы 
к началу учебного года 2020 - 2021. 
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Проблема самостроев на 
«золотой» земле у моря всегда 
стояла особенно остро. 

Сегодня в Сочи жестко контролируют выдачу раз-
решений на строительство. 

Всего с начала года администрацией Сочи подго-
товлено около 100 уведомлений о выявлении са-
мовольных построек. Материалы по ним уже 
переданы в суд. 

Одновременно в городе решается во-
прос обманутых дольщиков. В реестре 
сочинских проблемных домов, вклю-
ченных в краевой перечень, значатся 
24 объекта, находящихся на контроле 
межведомственной комиссии. Общее 
число участников долевого строитель-
ства - 6653 человека. В администрации 
Сочи с участием прокуратуры создана рабо-
чая группа по оказанию содействия в защите 
прав и законных интересов граждан, пострадавших 
вследствие неисполнения обязательств по строитель-
ству многоквартирных жилых домов. 

- В соответствии с поручением губернатора Ве-
ниамина Кондратьева нами были разработаны 
алгоритмы решения проблем по каждому объекту, 
назначены ответственные лица за контролем соблю-
дения сроков и графиков реализации мероприятий. 
В соответствии с региональным планом-графиком 
по городу Сочи в 2020 году мы планируем ввести в 
эксплуатацию восемь объектов долевого строитель-
ства. В результате 1660 дольщиков получат свои 
квартиры до конца этого года, - сообщил глава 
города Сочи Алексей Копайгородский.

Работы на всех объектах, которые были взяты на 
достройку инвесторами, выполняются в срок.
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Обманутые дольщики планируют новоселье
 ■ КОНКРЕТНО

Юлия БАРАНОВА

Ход работ - на личном 
контроле главы города 
Алексея Копайгородского.

В Сочи сейчас идет большая 
стройка - в микрорайоне Мамайка 
на улице Ландышевой возводит-
ся современная школа, которая 
должна принять первых учеников 
в сентябре 2022 года.

Работы на особом контроле у 
главы города Алексея Копайгород-
ского. А сама школа на 800 мест 
станет первым образовательным 
учреждением микрорайона Ма-
майка с населением более 25 ты-

сяч человек. На участке площадью 
более 30 тысяч квадратных метров 
расположатся восемь учебных кор-
пусов, летний оздоровительный 
лагерь круглосуточного пребыва-
ния, а также стадион с тренажера-
ми и баскетбольной площадкой.

- Самое главное, чтобы все было 
выполнено в срок. Школа должна 
быть сдана в эксплуатацию до 1 
сентября 2022 года. Сейчас мы от-
мечаем, что строительство ведется 
согласно графику и с соблюдением 
всех необходимых требований и 
норм. На каждом объекте уста-
новлены веб-камеры, с помощью 
которых мы можем отслеживать 
ситуацию в круглосуточном ре-

жиме, - рассказали в департаменте 
строительства Сочи.

Проект школы создавался спе-
циалистами с детальным расчетом 
особенностей оползневого склона. 
Специалисты также прорабатыва-
ют вопрос расширения дороги к 
учебному заведению. 

Под контролем главы Сочи и 
строительство блока начальной 
школы на 400 мест лицея №23 на 
улице Виноградной. Первых уче-
ников в новом образовательном 
учреждении планируется принять 
уже через год.

В Сочи возводятся две современные школы

ВАЖНО!
За счет средств Фон-

да содействия в защите 

прав граждан - участников 

долевого строительства Кра-

снодарского края планируется 

достроить объекты ООО «Ида» 

по улице Санаторной и ООО 

«Сочи Абсолют» по ули-

це Островского.
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Еще больше 
новостей Сочи - 
на сайте kp.ru

 Главный фактор, влияющий на благополучие 
Сочи - это работа санаторно-курортной сферы. 
Даже в период пандемии коронавируса го-
род тщательно подготовился к приему гостей, 
обеспечив стабильно высокий спрос на отдых. 

В Сочи международные экосертификаты 
«Голубой флаг» получила 21 пляжная терри-
тория. Решение о присвоении экологическо-
го знака качества принималось 27 апреля в 
датском Копенгагене, где в режиме онлайн 
состоялось заседание международного эк-
спертного совета. 

«Голубой флаг» свидетельствует о чистоте 
берега и прибрежных вод, качественной инфра-
структуре и доступности для маломобильных 
граждан. 

- Благоустройство и развитие пляжных тер-
риторий, качественный сервис и, конечно же, 
чистота моря - основные задачи для курорт-
ной сферы нашего города. Высокое качест-
во морской воды и уровень благоустройства 
сочинских пляжей официально признает и 
подтверждает международное экологическое 
экспертное сообщество. Причем эти пляжи 
расположены во всех районах города - от по-
селка Лазаревского до Адлера. А это значит, 
что пляжный отдых в Сочи безопасен по всей 
нашей акватории, - отметили в департаменте 
курортов и туризма администрации города 
Сочи.

Сочи предлагает своим гостям не только 
традиционный пляжный отдых, но и полноцен-
ный релакс в горах. Курорты Красной Поляны 
впервые этим летом открыли десятки новых 
маршрутов для походов. Туристы отправляются 
к водопадам и каньонам, гуляют по альпийским 
лугам и провожают закаты на высоте более  
2 тысяч метров над уровнем моря. 

Во время отдыха в Красной Поляне у тури-
стов есть возможность не только насладиться 
красивыми видами, но и посмотреть фильм 
под открытым небом. На одном из курортов 
открылся горный кинотеатр. 

В середине августа в Сочи торжественно 
встретили миллионного туриста, который при-
был на автомобиле. Международный аэропорт 
курорта за первое полугодие обслужил более 
2,5 миллиона пассажиров. Это значит, что 
после снятия ограничений в Сочи прилетело 
больше гостей, чем во время Олимпиады 2014 
года и чемпионата мира по футболу - 2018. Впе-
реди не менее насыщенный бархатный сезон 
с фестивалями и по-летнему 
теплым морем. Межсезонье 
для Сочи начнется со встречи 
особых туристов - врачей, ко-
торые работали в ковидных го-
спиталях, и членов их семей.

«Голубые флаги»  
на побережье и новые 
маршруты в горах

 ■ БУДЬ В КУРСЕ

Как пляжи города 
выглядят летом - на 
сайте kp.ru

На этом месте скоро построят учебное заведение.
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Юлия БАРАНОВА

Уже завершены 
работы  
в микрорайоне 
«Светлана».

Проезжие части в Хо-
стинском районе Сочи 
ремонтируют в рамках 
нацпроекта «Безопасные и 
качественные автомобиль-
ные дороги». Всего приве-
дут в порядок 23 улицы. В 
микрорайоне «Светлана» 
на улице Дмитриевой рабо-
ты уже даже завершены. На 

участке протяженностью 
более одного километра 
дорожники подняли гор-
ловины колодцев и дожде-
приемных решеток, заме-
нили бордюрный камень, 
выполнили устройство 
верхнего слоя покрытия из 
высокопрочного щебеноч-
но-мастичного асфальто-
бетона. Теперь дорожники 
установят пешеходные ог-
раждения, нанесут размет-
ку и поставят знаки.

- Эта улица названа в 
честь русской революци-
онерки и писательницы 

Валентины Дмитриевой. 
Прежнее название улицы 
- Печорина. Именно здесь 
в 1910 году писательница 
вместе с мужем приобре-
ла дачный участок, - рас-
сказали «Комсомольской 
правде» в пресс-службе 
мэрии Сочи. - После пе-
реезда в Сочи Дмитриева 
читала лекции, работала 
инструктором художест-
венно-агитационного от-
дела и посещала занятия 
литературного кружка, со-
зданного при клубе стро-
ителей на курорте.

Можно часто слышать, 
что Сочи самый красивый 
и уютный город на земле. 
И с этим я абсолютно со
гласен. Я родился в курорт
ном прибрежном городе, 
и с детства был влюблен 
в море, что и определило 
мой выбор, после окон
чания школы поступил в 
Новороссийское Высшее 
инженерное морское учи
лище, а позже работал в 
Азовском морском паро
ходстве. Но возвращение 
в родной город и работа в 
санаторнокурортной отра
сли были предопределены. 
И с 2008 года я возглавил 
один из лучших курортных 
отелей Cочи «Radisson 
Lazurnaya». Ныне это оздо
ровительногостиничный 
комплекс «Лазурная», где 
организована учебная и 

производственная практи
ка для студентов в рамках 
программы «Первое рабо
чее место». И каждое лето 
на базе нашего отеля полу
чают первый трудовой опыт 
десятки несовершеннолет
них, трудоустроенные через 
Центр занятости населения. 
Помимо профессиональных 
навыков, для меня очень ва
жен и образовательный про
цесс  процесс воспитания 
патриотов родного города. 
Поэтому я поддержал идею 
и принял участие в создании 
цикла информационных ма
териалов по истории Сочи, 
которые изучают школьни
ки и студенты. Планирую и 
дальше помогать в издании 
серии книг о Сочи, которые 
послужат бережному отно
шению к его ценностям и 
популяризации курорта. 
Мой опыт в туриндустрии 
позволил реализовать одну 

из важнейших задач  кру
глогодичную востребован
ность объекта. И в своей 
депутатской деятельности 
я буду применять его в пол
ном объеме во благо горо
да. Курорт именно для жите
лей  это в приоритете моей 
программы. Сформирован 
план работы на ближайшую 
перспективу. Это ремонт до
рог, первая из которых ули
ца Самшитовая, ведущая к 
Тисосамшитовой роще. Уже 
пришло время завершить га
зификацию микрорайонов 
Хоста и Кудепста, решить до 
конца вопросы с водоснаб
жением и водоотведением, 
подвести коммуникации к 
земельным участкам, вы
деленным многодетным се
мьям, улучшить инфраструк
туру округа. Уверен, что вы 
поддержите мою позицию, 
ведь моя основная задача  
благополучие сочинцев!

С 2013 года, с того мо
мента, как я возглавил Фе
дерацию дзюдо и самбо 
Сочи, а также стал прези
дентом Федерации смешан
ных боевых единоборств 
ММА Краснодарского края, 
был взят курс на реализа
цию в нашем городе новых 
спортивных возможностей. 
Так, в Сочи было открыто 
шесть секций для ребят 
школьного возраста, сек
ция для детей дошкольного 
возраста, а также на базе 
Федерации создан центр 
адаптивного самбо для 
детей с ДЦП, где занятия 
проводятся бесплатно. Это 
убедительный шаг в реше
нии проблемы интеграции 
детейинвалидов в социум. 
А ежегодная «Самбониада» 
помогает детям с инвалид
ностью в реабилитации и 
социальной адаптации.

 В течение года мы про
водим до пятисеми со
ревнований городского, 
краевого и общероссий
ского уровня. Что создает 
устойчивый образ Сочи как 
спортивного центра, про
должающего олимпийские 
традиции. Два года назад 
мне было присвоено зва
ние Заслуженный работ
ник физической культуры 
и спорта Кубани, и это 
обязывает меня ставить 
новые задачи и в дальней
шем способствовать раз
витию спорта в Сочи! Вос
питывать здоровых ребят, 
уверенных в завтрашнем 
дне, которые никогда не 
потянутся к наркотикам. 
Убежден, подрастающему 
поколению сочинцев необ
ходимо уделять самое при
стальное внимание.

В планах у меня добить
ся строительства в Хо
стинском районе новых 
универсальных спортив

ных площадок, возведения 
в Кудепсте многофункци
онального спортивного ком
плекса, где можно будет 
проводить и тренировки, и 
соревнования различного 
уровня, а также использо
вать залы для подготовки 
спортсменов по различным 
видам спорта. Я уверен, что 
заниматься с детьми долж
ны исключительно профес
сионалы, а спортивные сек
ции в районе необходимо 
сделать бесплатными и об
щедоступными. Дети долж
ны твердо знать, что спорт 
дает возможность в жизни 
самоутвердиться, спорт  
надежный путь к намечен
ным целям, а еще спорт  
это всегда сплоченность! 

Предлагаемая мною 
программа позволит стать 
Сочи спортивным городом 
для его жителей! Позволит 
воспитать подрастающее 
поколение сильными и уве
ренными в себе!

Александр Захаров, 
кандидат в депутаты Городского 
Собрания Сочи по многомандатному 
избирательному округу №5:

Владимир Елединов,  
кандидат в депутаты Городского 
Собрания Сочи по многомандатному 
избирательному округу №5:

«Сила 
реальных дел»

В Хостинском районе Сочи отремонтируют 23 улицы

Я возглавляю крупнейшее 
предприятие нашего города, 
в котором трудится более 
полутора тысяч человек. 
Получив в управление Со
чинский водоканал, нам 
предстояло и еще предсто
ит решить множество задач. 

Да, нам досталось тяжелое 
наследие, но собрав силь
ную и профессиональную 
команду, мы, несмотря ни 
на что, движемся в направ
лении нашей главной цели  
создание комфортной среды 
для каждого сочинца и гостя 
курорта. 

Я сам живу в Хостинском 
районе и прекрасно знаком 
с наболевшими проблема
ми нашего района и города. 
Именно для их скорейшего 
решения я стал одним из 
инициаторов по разработке 

проекта «Сочи  жемчужина 
России». Этот масштабный 
проект позволит ввести в 
строй новые и реконстру
ировать по высшим стан
дартам старые очистные 
сооружения, построить и 
модернизировать водоза
боры, создать уникальную 
централизованную систе
му водоотведения, которая 
полностью исключит попада
ние стоков в реки и море. 

А главное, каждый житель 
Хостинского района, города 
и прилегающих сел навсег
да забудет о проблемах с 
водой и будет подключен к 
самым современным сетям.

Я многодетный отец и сде
лаю все возможное, чтобы 
наш район стал лучше для 
наших детей. Сегодня и в Хо
сте, и во всем большом Сочи 
катастрофически не хвата
ет центров дополнительного 

образования и возможно
стей занятия спортом. Мы 
обязаны поддержать работу 
и инициативы педагогов по 
открытию всевозможных до
ступных кружков и секций. 

Красивый фасад центра 
города это еще не весь Сочи. 
За яркой картинкой прячутся 
огромные проблемы наших 
дворов и городских окраин. 
Одна из моих задач  сделать 
город комфортным в первую 
очередь для местных жите
лей, решать основные бы
товые проблемы сочинцев. 

Зачастую мы сталкива
емся с проектами благо

устройства, которые со
вершенно не отражают 
реальных потребностей 
населения. Все проекты 
благоустройства строитель
ства социальных объектов 
должны реализовываться 
после их всестороннего 
обсуждения с местными 
жителями. Для нас, жите
лей, важны не очередные 
многоквартирные дома, 
нам необходимы школы, 
детские сады и площадки, 
спортивные залы… Только 
так мы сумеем избавить 
наш город от массовой и 
хаотичной застройки.

 ■ Выборы-2020

«Новое время - другие герои!»

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи 
муниципального образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному 
избирательному округу № 5 Хостинский Захарова Александра Николаевича.

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи 
муниципального образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному 
избирательному округу № 5 Хостинский Елединова Владимира Борисовича.

Антон Денисов, кандидат в депутаты Городского Собрания 
Сочи по многомандатному избирательному округу №5: 

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством реше-
ний органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи муниципального образования городской округ 
город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному избирательному округу № 5 Хостинский Денисова Антона Сергеевича.

Нацпроект «БезопасНые  
и качествеННые автомоБильНые 
дороги» в сочи 

80% от общего объема работ  
уже выполнено. 
23 объекта отремонтируют  
в Хостинском районе.
85 дорог - в целом по Сочи.
409 000 м2 - общая площадь дорожного 
полотна, которое будет обновлено. 
830 млн рублей выделено в этом году  
на ремонт дорог Сочи из федерального,  
краевого и местного бюджетов.

ТоЛЬКо ЦИФры

«благополучие 
сочинцев -  
основная задача!»
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Юлия БАРАНОВА

Работы ведутся 
в рамках 
национального 
проекта «Жилье и 
городская среда».

Сочи хорошеет с ка-
ждым годом - появ-
ляются новые места 
отдыха, становятся 
лучше пляжные тер-
ритории и набереж-
ные. В этом году на 
курорте благоустра-
и вают набережную в 
микрорайоне Мацес-
та Хостинского рай-
она. Работы ведутся 
в рамках нацио-
нального проек-
та «Жилье и го-
родская среда». И 
сейчас идет второй 
этап реконструкции, 
он стартовал в марте. 
Все работы планиру-
ют завершить весной 
2021 года. 

- Наша задача мак-
симально сохранить 
исторический облик 
набережной во вре-
мя реконструкции. 

Кроме того, необ-
ходимо сохранить 
редкие деревья и ку-
старники. Набереж-
ная должна стать ком-
фортной и доступной 

для всех возрастов 
- и для родителей с 

колясками, и для под-
ростков, и для людей 
зрелого возраста, - 
сообщили в департа-
менте строительства 
администрации Сочи.

Сейчас ведутся рабо-
ты по восстановлению 
стены набережной. 

Пешеходную дорож-
ку расширили с полу-
тора до трех метров, в 
соответствии с совре-
менными стандарта-
ми. В планах второго 
этапа реконструкции  
строительство троту-
аров и велодорожек, 
обустройство газонов 
и клумб.

Наряду с админи-
страцией ход выпол-
нения работ конт-
ролирует депутатский 
корпус Сочи.

- Строительство ве-
дется в рамках муни-
ципальной програм-
мы «Формирование 
современной город-
ской среды». Стро-

ительство ведется 
согласно графику, - 
прокомментировал 
заместитель главы 
города.

Пациенты, которые 
принимают маце-
стинские процедуры, 
смогут прогуляться в 
тенистом сквере. А 
при желании и дой-
ти до центра города 
по терренкуру «Тропа 
здоровья» вдоль моря.

Вы меня спросите, 
зачем я иду в депутаты? 
Отвечу не задумыва-
ясь. Многие граждане в 
одиночку сталкиваются 
с трудностями, и по-
мочь им порой некому. 
Депутат как раз и явля-
ется тем проводником, 
связующим звеном, ко-
торое сможет решить 
наболевшие вопросы 
не только на админи-
стративном уровне. Он 
должен знать, чем жи-
вут избиратели, какие 
проблемы их волнуют, 
делать их жизнь более 
комфортной. Главное - 
наладить прямой диалог 
с народом и властью, не 
откладывать даже самые 
сложные проблемы в 
долгий ящик: получил 
сигнал, проверил - сра-
зу начал действовать.

Приоритет в моей ра-
боте - идти в ногу со вре-
менем во всех социаль-
ных вопросах и вопросах 
благоустройства дворов, 
улиц и микрорайонов, 
не допускать никаких 
остаточных принципов в 
их решении и развитии. 

На сегодняшний день 
сделано многое в рамках 
городских программ: от-
ремонтированы дороги 
и осуществлено крони-
рование на центральных 
улицах микрорайонов; 
построены новые пол-
ноценные детско-спор-
тивные площадки по ул. 
Возрождения, пер. Ле-
чебному, ул. Мацестин-
ской; организован парк 
в микрорайоне «Мацес-
та», который стал люби-
мым местом отдыха жи-
телей нашего округа.

Если говорить о про-
блемах, которые я го-
тов решать сообща - это 

темные дворы, опол-
зающие подпорные 
стены, разрушенные 
лестницы, по которым 
страшно ходить. На 
улицах много старых 
деревьев, сухие ветки 
которых представля-
ют угрозу для жизни 
жителей района. По-
прежнему остро стоит 
«дорожный» вопрос, ре-
монт дорог внутри при-
домовых территорий. 
Необходимо решать 
проблему переселения 
жителей из ветхого и 
аварийного жилья, а 
также бесхозных ком-
мунальных сетей.

Подводя черту под 
сказанным, я считаю, 
что лозунгом каждого 
народного избранника 
должны быть слова - 
«Всегда помогать лю-
дям!». Каждый голос 
будет услышан. Вместе 
мы решим многое.

Работа депутатом толь-
ко на первый взгляд ка-
жется несложной. Депутат 
как человек обществен-
ный и представитель сво-
их избирателей всегда на 
виду. По его делам и по-
ступкам судят обо всей 
представительной власти.

За прошедшие годы в 
округе благодаря вашей 
поддержке и помощи бы-
ла проделана колоссаль-
ная работа и достигнуты 
значительные результаты 
в улучшении качества на-
шей с вами жизни. 

Под моим особым 
контролем находятся во-
просы организации дет-
ского и юношеского досу-
га, обустройства детских 
и спортивных площадок. 
За последние годы уда-
лось обустроить более 
50 детских и спортивных 
площадок.

Особое внимание уде-
ляю благоустройству тер-
ритории округа - ежегод-
ные текущие ремонты как 
школ, детских садов и по-
ликлиник округа, так и во-
просы ремонта автодорог. 

В 2020 году была прове-
дена огромная работа для 
реализации в жизнь пол-
номасштабного ремонта 
всех автомобильных дорог 
микрорайона.

Много средств и усилий 
понадобилось, чтобы был 
построен, организован и 
открыт парк отдыха в ми-
крорайоне «Бытха», где 
сейчас можно с удоволь-
ствием провести свобод-
ное время и который стал 
излюбленным местом для 
детей и взрослых. 

И, конечно же, в первую 
очередь считаю своим дол-
гом заботиться о ветера-
нах, инвалидах, пенсионе-
рах, многодетных семьях 

и малообеспеченных гра-
жданах.

Я избирался депутатом 
Городского Собрания Со-
чи трех созывов, и вновь 
иду на выборы.

Почему? Во-первых, я 
еще многое хочу сделать 
для своего избирательно-
го округа.

Во-вторых, я глубоко 
убежден, что депутатом 
должен быть тот человек, 
который знает и вникает 
во все проблемы своего 
района, который сможет 
защищать и отстаивать ин-
тересы простых граждан.

И став вновь депутатом, 
благодаря вашей поддер-
жке я смогу быть полез-
ным во благо процветания 
нашего избирательного 
округа.

Я надеюсь на вашу под-
держку. Только вместе мы 
сможем решить все нако-
пившиеся проблемы!

Родион Цырульник,  
кандидат в депутаты Городского 
Собрания Сочи по многомандатному 
избирательному округу №6:

Оганес Чепнян,  
кандидат в депутаты Городского 
Собрания Сочи  по многомандатному 
избирательному округу №6:

«Всегда  
помогать людям»

«Почет - старикам, 
любовь - детям, 
забота о людях»

На курорте благоустраивают  
набережную в микрорайоне Мацеста

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи 
муниципального образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному 
избирательному округу № 6 Бытхинский Цырульника Родиона Игоревича.

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи 
муниципального образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному 
избирательному округу № 6 Бытхинский Чепняна Оганеса Меликовича.

 ■ ВыбОРы-2020

береговая зона
    15 тысяч новых 
      растений.
    Урны, скамейки 
и теневые навесы 
появятся в сквере. 
    Восстановят 
ограждение и построят 
сети наружного 
освещения на всем 
протяжении набережной.
    2 парковки  
на 40 машиномест 
оборудуют рядом. 
    Обновленная 
набережная соединит 
ванное здание 
бальнеологического 
комплекса  
и Курортный проспект.

          БУДЬ В КУРСЕ

По данным администрации Сочи.

Прогулочную зону уже совсем скоро приведут в порядок.

кСтати

Набережная реки Мацеста 

была построена в 50-х годах 

ХХ века. В 90-е годы это люби-

мое сочинцами и гостями курорта 

место пришло в запустение после 

стихийного бедствия, разрушив-

шего объект. В 2019 году на-

чалось восстановление 

территории.
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Юлия БАРАНОВА

Рассматривается 
вопрос о придании 
зоне терренкура 
нового статуса.

В Сочи проверяют законность 
строительства в лесном масси-
ве густонаселенного микрорай-
она Бытха Хостинского района. 
Для сохранения  одной из зеле-
ных зон курорта губернатор 
Краснодарского края Ве-
ниамин Кондратьев поручил 
главе города Алексею Копай-

городскому разобраться в ка-
тегориях и назначении земель. 
А также проверить законность 
строительства и остановить все 
работы до полного выяснения 
ситуации и проработать возмож-
ность наложения 
на этот участок 
режима особо 
охраняемой при-
родной территории.

Поводом послужило обра-
щение жителей Сочи в адми-
нистрацию края о вырубке 
деревьев и проведении строи-
тельных работ в лесном масси-

ве микрорайона Бытха.  И уже 
проверка показала, что работы 
велись на участке площадью 
пять соток, находящемся с 
1992 года в частной собствен-
ности. Но для подъезда стро-

ительной техники 
организаторы 
работ незаконно 
отсыпали гравий 

через терренкур.
Под руководством мэра Со-

чи была создана специальная 
рабочая группа, в которую 
вошли представители депар-
тамента имущественных от-

ношений городской мэрии, 
специалисты администрации 
Хостинского района, общест-
венники и экологи.

По итогам проверки строи-
тельные работы были прекра-
щены. Рабочая группа уже 
направила запросы о досто-
верности выдачи правоуста-
навливающих документов в 
соответствующие инстанции: 
Росреестр, городской архив, 
департамент архитектуры и гра-
достроительства администра-
ции Сочи. Если в ходе провер-
ки выяснится, что земля была 

предоставлена незаконно, к 
решению вопроса будут при-
влечены правоохранительные 
органы для дальнейшего раз-
бирательства.

- Одновременно по поруче-
нию губернатора направлены 
официальные запросы в адрес 
Росимущества, а также Мини-

стерства природных ресурсов  
и Сочинского нацпарка с прось-
бой рассмотреть возможность 
передачи земельного участка  в 
собственность муниципалитета 
и придания статуса особо охра-
няемой природной территории 
местного значения, - сообщили  
в пресс-службе мэрии Сочи.

Мы с вами достигли значи-
тельных результатов в улуч-
шении качества нашей жиз-
ни. Уже заложен надежный 
фундамент для реализации 
намеченных совместно с вами 
задач. По многим из них мною 
проведена большая работа, 
которую необходимо продол-
жить во благо каждого жителя 
нашего округа.

На сегодняшний день мы мо-
жем говорить о том, что в част-
ных жилых домах повысилось 
качество электроснабжения, 
однако вопрос водоснабжения 
и водоотведения в округе по-
прежнему остается актуаль-
ным. Именно поэтому считаю 
важным включить в проектно-
изыскательские работы стро-
ительство сетей водоснабже-
ния и водоотведения в селах 
округа (в том числе Абазинка, 
Прогресс, 3-я Бригада, Богу-
шевка, Пластунка) с последу-

ющей реализацией проекта в 
данных населенных пунктах.

Необходимо активизиро-
вать деятельность и добиться 
канализования микрорайона 
«Соболевка».

Отмечу, что за прошедшие 
годы в округе сделано мно-
гое для улучшения качества 
автомобильных дорог - кило-
метры асфальтного покрытия 
уже отремонтированы. Не 
меньше еще предстоит - сво-
ей очереди ждут сельские, 
межквартальные и проулочные 
дороги. Их необходимо вклю-
чить в национальный проект 
«Безопасные и качествен-
ные автомобильные дороги».

В рамках этого нацпроек-
та следует завершить долго-
жданное строительство дороги 
на улице Леселидзе. Важно 
совместно с жителями округа 
держать на контроле полное 
завершение этих работ.

Острой, к сожалению, по-
ка остается проблема села 

Пластунка. Здесь вместо 
подвесного моста, снесен-
ного паводком в 2018 го-
ду, необходимо построить 
капитальный однополосный 
автомобильный мост. Важно 
добиться этого как можно 
скорее.

Также одним из приори-
тетных считаю вопрос по-
становки на баланс детских 
площадок и памятников. 
Объекты необходимо содер-
жать и ремонтировать, а для 
этого требуется соответст-
вующая документация.

От каждого народного 
избранника ждут ответст-
венных поступков. Я готов 
работать на благо жителей 
Хостинского района и все-
го Сочи. Уверен, мои силы 
и знания, помноженные на 
вашу поддержку, позволят 
реализовать намеченное. 
Мы сможем добиться поло-
жительных результатов, ведь 
вместе мы сила!

В нашем округе немало 
вопросов, требующих не-
замедлительного решения. 
Мне это хорошо известно, 
поскольку с проблемами 
Хостинского района знаком 
не понаслышке - за плечами 
опыт работы заместителем 
главы и главой администра-
ции района. Отмечу, что 
многие актуальные вопросы 
удается решать - на сегод-
няшний день в округе про-
веден капитальный ремонт 
Дома культуры и кинотеатра 
«Луч», отремонтировано 
приемное отделение ГБУЗ 
Городская больница №3, 
разбито несколько скве-
ров, проведен ряд меро-
приятий по благоустройству. 

Многое сделано, но еще 
больше предстоит. Главное 
- не останавливаться на до-
стигнутом, нужно идти в ногу 
со временем и добросовест-

но выполнять поставленные 
задачи. Глубоко убежден - 
вместе мы справимся с лю-
бой, даже самой сложной 
проблемой. В ближайшие 
пять лет, на мой взгляд, 
основной упор необходимо 
сделать на развитие сель-
ских территорий. Во многих 
населенных пунк тах нужно 
ремонтировать существую-
щие и строить новые дороги, 
в большинстве отдаленных 
районов - кардинально ре-
шать вопрос газификации. 
Частные жилые дома долж-
ны быть подключены к ма-
гистральному газопроводу, 
для этого потребуется про-
ложить и ввести в эксплуа-
тацию новые сети газоснаб-
жения.

Если говорить о более 
конкретных планах, то в 
обязательном порядке нуж-
но продолжить проектно-
изыскательские работы по 
газификации с последующим 
строительством сетей в се-
лах Измайловка и Семенов-
ка (вторая очередь).

Также необходимо про-
вести проектно-изыска-
тельские работы по гази-
фикации домов №40а-101 
по ул. Саят-Нова, обеспе-
чить газоснабжение жилых 
домов №1/1, 1а, 2а по ул. 
Джапаридзе  (строитель-
ство) и ввести в эксплуа-
тацию газопроводы по ул. 
Леселидзе (вторая очередь) 
и в с. Раздольном (вторая 
очередь). Одна из болевых 
точек на карте Хостинско-
го района - микрорайон «Со-
болевка». Здесь требуется 
обустроить несколько дет-
ских площадок, разместить 
зеленые зоны. Микрорайон 
почти полностью застроен, 
но практически не благо-
устроен. Подобная ситуация 
и в других сельских округах, 
в том числе в Раздольском 
и Барановском. Но я знаю, 
что нерешаемых проблем не 
существует, если есть гра-
мотно поставленные задачи. 
Важно не откладывать их, а 
решать планомерно, энер-
гично, ответственно!

Уже неоднократно вы 
оказывали мне честь, до-
веряя представлять ваши 
интересы в Городском со-
брании Сочи III, IV и V созы-
вов. Потому я знаю: рабо-
та депутата - это почетная 
возможность ежедневным 

трудом оправдывать над-
ежды людей и приносить 
реальную пользу родному 
городу и району. За про-
шедшие годы вместе с 
вами мы сделали многое. 
Возведены мемориалы па-
мяти воинам, павшим в го-
ды Великой Отечественной 
войны в селах Барановка 
и Верхний Юрт, построен 
сельский клуб в Барановке 
и два мини-стадиона в Вер-
хнем Юрте. В настоящее 
время ведется строитель-

ство мини-стадиона в се-
ле Богушовка. По наказам 
избирателей обустроено 
более 20 детских площа-
док с благоустройством 
прилегающей территории.

Это лишь часть большой 
работы, которую мы вместе 
с вами провели в округе. И 
останавливаться на достиг-
нутом нельзя. Множество 
задач требуют внимания и 

четких, планомерных дей-
ствий. Первоочередными в 
округе считаю вопросы бла-
гоустройства территории, 
газификации, водоснаб-
жения и водоотведения, 
модернизацию электриче-
ских сетей, обустройство 
детских и спортивных пло-
щадок в сельских округах.

На сегодняшний день в 
детских садах и школах 

округа выполнен текущий 
ремонт, однако образова-
тельных учреждений недо-
статочно. Поэтому одна из 
основных задач - изыскать 
возможность строительст-
ва дошкольного учрежде-
ния и школы в микрорайо-
не «Соболевка», детского 
дошкольного учреждения 
в селе Прогресс и ремонт 
мини-стадиона в микро-
районе «Соболевка».

Также необходимо про-
вести проектно-изыска-
тельские работы с после-
дующим строительством 
сетей водоотведения в 

Раздольском, Баранов-
ском сельских округах и 
микрорайоне «Соболев-
ка»; сетей водоснабжения 
и водоотведения сел Тре-
тья Бригада и Богушевка.

Кроме того, требуется 
продолжить проектно-
изыскательские работы 
по водоснабжению и во-
доотведению сетей в се-
ле Абадзинка с последу-
ющей закольцовкой села 
Прогресс.

Уважаемые жители Хо-
стинского района! Уверен, 
вместе мы реализуем на-
меченные планы!

Степан Кагосян, кандидат в депутаты Городского Собрания 
Сочи по многомандатному избирательному округу №7:

«Вместе мы сила!»

Темур Эйнатов,  
кандидат в депутаты Городского 
Собрания Сочипо многомандатному 
избирательному округу №7:

«Вместе мы сила!»

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи 
муниципального образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному 
избирательному округу № 7 Северный Эйнатова Темура Нодаровича .

 ■ ВыбоРы-2020

Теймураз Лобжанидзе,  
кандидат в депутаты Городского 
Собрания Сочи по многомандатному 
избирательному округу №7:

«Вместе  
мы сила!»
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Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством реше-
ний органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи муниципального образования городской 
округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному избирательному округу № 7 Северный Кагосяна Степана Сетраковича.

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи 
муниципального образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному 
избирательному округу № 7 Северный Лобжанидзе Теймураза Важовича .
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Анна ЛУКЬЯНОВА

Места в детские 
сады в основном 
распределены, 
направления 
получены. Новая 
жизнь у 3 - 4-летних 
ребят стартует 
в сентябре, но уже 
сейчас пора к ней 
готовиться.

Истерики по утрам, 
отказ заходить в группу, 
страдания по маме - мно-
гим первые дни в садике 
даются тяжело. Какие-то 
малыши быстро привыка-
ют, а у кого-то стресс та-
кой, что может спровоци-
ровать энурез, заикание и 
даже регресс в развитии.

- Подобное случается с 
детьми, которых повели 
в садик, не подготовив 
эмоционально, - поясняет 
Екатерина Кес, детский и 
семейный психолог. - На-
чинать подготовку нуж-
но заранее, за один-два 
месяца, чтобы ребенок 
потом ходил в садик с 
удовольствием. Легкая 
адаптация длится две-три 
недели. Средняя - месяц-
полтора. Если дольше, го-
ворим о тяжелой адапта-
ции, даже болезненной.

Вот несколько полез-
ных навыков для малы-
шей и их родителей от 
специалиста.

5  А МАМА готовА?
Ребенок легче адаптируется к садику, 

если мама сможет его спокойно отпускать и 
заниматься своими делами. Частая картина 
в первые дни сентября: мамы заглядывают 
в окна садика, прячутся за забором, наблю-
дая за прогулкой, нарезают круги рядом «на 
всякий случай»…

- Мамина тревога передается ребенку, и уж 
тут не сомневайтесь - малыш будет плакать 
и скучать на полную катушку, - предостере-
гает Екатерина Кес.

Так что спокойствие, только спокойствие.
Многие мамы спешат выйти на работу. 

Примите как факт: первые полгода, а то и 
год полноценно работать не получится.

Во-первых, малыши не остаются в саду 
сразу на полный день. Стандартная схема 
адаптации: сначала ребенка приводят на 
час-два, потом оставляют до обеда, потом 
на тихий час и, наконец, до вечера. Бывает, 
маму вызывают в сад раньше, если малыша 

не могут успокоить. В общем, у кого как 
пойдет, но обычно полный день получается 
не раньше октября - ноября.

Во-вторых, в первые полгода-год дети 
часто и подолгу болеют. Если у мамы нет 
помощника (бабушки, няни), придется по-
стоянно брать больничный, а работодатели 
этого не любят. Так что либо повремените 
с работой, либо обсудите с начальством ва-
рианты удаленки или выхода на неполный 
день.

Что почитать. «Мама на работе. Как строить 
карьеру и быть хорошими родителями» Анны Крав-
цовой, «Тайм-менеджмент для мам. 7 заповедей 
организованной мамы» Светы Гончаровой, «Как 
говорить, чтобы маленькие дети вас слушали. Ру-
ководство по выживанию с детьми от 2 до 7 лет» 
Джоанны Фабер и Джули Адэр Кинг, «Мой ребе-
нок с удовольствием ходит в детский сад» Анны 
Быковой, «Тайная опора: привязанность в жизни 
ребенка» Людмилы Петрановской, «52 Янины фиш-
ки адаптации в детском саду» Яны Терентьевой.

3  УзНАеМ, кАк все бУдет в гРУппе
Расскажите, что такое детский сад, куда мамы 

отводят детей. А потом подробно, в деталях, простым 
и понятным ребенку языком опишите, как будет про-
ходить его день в саду. «Утром мы проснемся, умоемся, 
оденемся и пойдем в сад. У тебя там будет свой шкафчик 
с наклейкой на дверце. Ты переоденешься и сложишь 
одежду в шкафчик. Я тебя обниму и пойду на работу. 
А ты пойдешь в группу. Группа - это такая большая 
комната, где живет много игрушек и где детки играют. 
Там интересно и весело!» И так далее. И не забывайте 
говорить, что мама обязательно придет и заберет домой.

Заранее подружите ребенка с тем садиком, в который 
он пойдет. Прогуляйтесь рядом днем, посмотрите, как 
деткам интересно и весело. Вечером, когда родители 
забирают ребят, можно приобщиться к жизни сада: по-
гулять на территории, посмотреть игрушки на верандах, 
качели. Познакомьте ребенка с воспитателем. Зайдите в 
группу, в музыкальный и спортивный залы. Посмотрите 
на стендах фотографии с праздников, выставки с подел-
ками. Когда ребенок пойдет в сад по-настоящему, это 
место уже не будет для него незнакомым и пугающим.

Совет. Дома поиграйте с ребенком в садик. Постройте 
из кубиков домик - это будет детский сад. Определите, 
кто из игрушек будет мамами-папами, кто воспитате-
лем, а кто - детками. И вперед! Весь день от прихода до 
ухода, все как в жизни.

Что почитать. Пособия с картинками и советами для де-
тей и родителей «Я иду в детский сад. Проблемы адаптации» 
Карины Овсепян и «Зайка идет в садик. Проблемы адаптации» 
Ольги Громовой.

Что посмотреть. Мультики «Как Петя Пяточкин слоников счи-
тал» (к слову, уже есть и книжка про Петрика, в которой целых 
три истории), «Комаров», «Каприз», кинофильм «Усатый нянь».

2  РАсшиРяеМ кРУг 
общеНия

Сад - это новые дети, с кото-
рыми нужно самостоятельно 
знакомиться, играть, дружить, 
общаться. Новые взрослые, 
которых нужно слушаться, не 
стесняться попросить о по-
мощи. Это дома ребенка все с 
полуслова понимают, а в саду 
угадывать желания никто не 
станет - придется много изъ-
ясняться.

Для тренировки навыка об-
щения чаще бывайте с малы-
шом на разных детских пло-
щадках и в парках, где много 
детворы. Учите знакомиться: 
«Привет! Меня зовут Катя. А 
тебя? Давай дружить!» Быть 
вежливым, уметь договари-
ваться: «Можно мне взять 
твою лопатку?», «Отдай, по-
жалуйста, мою куклу», «Да-
вай меняться». К взрослым 
обращаться на вы, по имени-
отчеству, как в садике.

Совет. Разучите с ребенком 
«мирилки» - короткие риф-
мы, которые говорят вслух, 
сцепившись мизинцами. Де-
ти часто ссорятся из-за игру-
шек, качелей, обидных слов. 
Мириться не умеют, потому 
толкаются, плачут, бегут жа-
ловаться. Примеры мирилок:

«Не дерись, не дерись, ну-ка 
быстро помирись!», «Мирись, 
мирись, больше не дерись. Ес-
ли будешь драться, я буду ку-
саться. А кусаться нам нельзя, 
потому что мы друзья!»

Что почитать. «Азбука чувств и 
эмоций» Екатерины Кес, «Почему 
я обиделся?» (серия «Сказки про 
эмоции») Елены Ульевой.

Что посмотреть. Совет-
ские мультики про дружбу («Кот 
Леопольд», «Трям, здравствуй-
те!», «Крокодил Гена», «Крошка 
Енот», «Капитошка», «Малыш и  
Карлсон»). Современные мульт-
сериалы «Оранжевая корова» 
(в частности, серия «Мирилка»), 
«Дракоша Тоша» (серия «Как по-
мирить друзей»).

1  пРоводиМ вРеМя 
без МАМы

Спокойно отпускать маму и 
оставаться без нее надолго на 
чужой территории - ключевой 
навык. Начните тренировку 
с коротких расставаний на 
15 - 20 минут и постепенно 
увеличивайте время. Первые 
помощники тут, конечно, 
бабушки-дедушки. Но есть 
еще варианты.

 ✓  Знакомые или соседи, ко-
торым доверяете и у ко-
торых тоже есть малыши. 
Договоритесь сидеть с дет-
ворой по очереди.

 ✓  Игровые комнаты с ани-
маторами, такие есть в оте-
лях, спортивных центрах, 
кафе.

 ✓  «Развивашки» - групповые 
занятия с педагогом.

 ✓   Группы кратковременно-
го пребывания (ГКП) - ту-
да берут детей с полутора-
двух лет на 2 - 3 часа в день.
Совет. Придумайте ритуал 

прощания. Он потом очень при-
годится и в садике, и в любой 
ситуации расставания. Обмени-
ваться воздушными поцелуями. 
Обниматься и шептать на ушко: 
«Я тебя люблю». Тереться носа-
ми. Целовать ладошку. Махать 
рукой в окошко.

Что почитать. «Поцелуй в 
ладошке» Одри Пенн, «Люблю. 
Мама» Джанет Брэдли, «Мамина 
улыбка» Пшемыслава Вехтерови-
ча, «Мама спешит домой» Светла-
ны Дорошевой, «Когда папа при-
ходит поздно» Нобуко Итикавы.

советы мамам и папам:

Курс будущего детсадовца

4  пРивыкАеМ 
к РежиМУ дНя

Узнайте, какой режим дня 
в вашем саду, и постарайтесь 
его придерживаться дома. На-
чинайте рано вставать, есть и 
ложиться спать в определен-
ное время. А по ходу приучай-
те ребенка закатывать рукава 
одежды перед мытьем рук, 
после еды относить тарелку и 
чашку в мойку, говорить спа-
сибо, самостоятельно одевать-
ся и раздеваться, складывать 
свои вещи.

Совет. Рассказывайте ребен-
ку сказки, обыгрывая разные 
сложные ситуации: капризы, 
страхи, сложности, ссоры... 
Например, как один мальчик 
не хотел утром есть кашку, и 
его животик обиделся. А по-
том они помирились. Или од-
на девочка не хотела засыпать, 
поэтому фея сказочных снов не 
смогла к ней прилететь. Если 
что, в интернете есть советы, 
как самому сочинять такие те-
рапевтические сказки, и идеи 
сюжетов.

Что почитать. «Настя и Дуся. 
Режим дня» Татьяны Рожковой, 
«50 исцеляющих сказок от 33 ка-
призов» Ирины Маниченко.

Что посмотреть. Мультсериал 
«Малышарики» (серии про режим 
дня).

- Буквы 
в саду 
выучу, 

но читать 
сказки 
будет 
мама!

 

пять советов, 
как подготовить 
к школе 
первоклашку, - на сайте
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20 лет назад, 12 августа 2000 года, в Баренцевом море за-
тонула подлодка «Курск». 118 подводников погибли. Флот 
информацию о судьбе субмарины давал скупо. Родствен-
ники моряков съез-
жались в Петербург - 
в Клуб подводников. 
Его глава - капитан 
1 ранга Игорь Курдин - 
стал связующей нитью 
между родными эки-
пажа и командовани-
ем. Он вел свое рассле-
дование. И совместно 
с нашим Издатель-
ским домом выпустил 
книгу «Курск»*.

Удар снаряда 
в правый борт

Игорь Курдин склоняется к версии внешнего воздей-
ствия.

- Независимые эксперты не утверждают, что за внешнее 
воздействие было, - делится Курдин. - Либо столкнове-
ние с иностранной субмариной, либо удар в правый борт 
«Курска» торпеды. Якобы удар пришелся в место между 
легким и прочным корпусами, там группа баллонов с 
воздухом высокого давления. Эту группу разорвало. И 
взрывная волна пошла между легким и прочным кор-
пусом и дошла до носовых торпедных аппаратов. Лишь 
один аппарат был заполнен водой. И вибрация корпуса 
торпедного аппарата через воду передалась на корпус 
торпеды. Торпеда разломилась, потеряла герметичность. 
Произошло объединение окислителя и горючего. Раз-
дался взрыв. Энергия взрыва пошла в первый отсек. Это 
привело к детонации всего торпедного запаса в первом 
отсеке.

Версию столкновения с иностранной подлодкой я скорее 
опровергаю. Ее бы накрыло взрывной волной не меньше, 
чем сам «Курск».

Атомная подлодка 
«Курск» 12 августа долж-
на была провести учебную 
торпедную атаку. Незадол-
го до этого крейсер «Петр 
Великий» зафиксировал 
хлопок. Позже скажут: на 
борту «Курска» взорвалась 
учебная торпеда, пошла 
детонация других зарядов 
стеллажных торпед.

- Торпеду изготовили на 
заводе в Алма-Ате, - по-
ясняет Курдин. - Сделали 
10 единиц, выяснилось, 
что торпеды текут по свар-
ным швам. Их приказали 
вернуть на завод, слить то-
пливо, провести рентгено-
скопию, переварить швы, 
заправить и вернуть. Девять 
отправили, а одну - она счи-
талась учебной - оставили. 
Та торпеда и взорвалась на 

«Курске». По словам Игоря 
Курдина, экипаж не был го-
тов к таким учениям.

- В конце 90-х годов на 
флоте отработка проходи-
ла на тренажерах, - напо-
минает Курдин. - «Курск» 
два года не стрелял торпе-
дами. Профессиональная 
подготовка была недоста-
точна. Опыта эксплуатации 
этой толстой торпеды они 
не имели. Штатный калибр 
торпеды в мире - 533 мил-
лиметра. А диаметр этой 
торпеды - 650 миллиметров. 
Дальность хода от 50 до 
100 километров и скорость 
до 100 км/час. «Курск» не 
зря называли «убийцей 
авианосцев» - удар торпед 
авианосец если не утопит, 
то повредит так, что он не 
поднимет авиацию. 

Экс-командующий 
флотилией подлодок 
считает -  «Курск» 
погубила чужая 
субмарина.

Вице-адмирал Олег Бурцев 
первым обнаружил место ката-
строфы.

- Что были за учения?
- Флотские командно-штабные 

тактические . Я командовал флоти-
лией субмарин, в состав которых 
входила К-141. Я комплектовал ее 
экипаж. «Курск» был самой совре-
менной многоцелевой подлодкой 
с крылатыми ракетами морского 
базирования «Гранит».

- Как узнали об аварии?
- С борта крейсера «Петр Вели-

кий» я руководил группой подло-
док. Когда с «Курска» не донесли 
о выполнении торпедных заданий, 
потом о всплытии в назначенный 
срок, я понял - беда. Командую-
щий флотом объявил тревогу. И 
корабль «Рудницкий», имея на бор-
ту два спасательных аппарата, по-
шел в район катастрофы.

- Но ничего не смог?
- Я был на борту «Рудницкого». 

Потом обвиняли его моряков» в 
том, что они не смогли «пристать» 
к комингс-площадке (конструк-
ция для стыковки спасательного 
аппарата с субмариной - ред.) 
«Курска». Но ребята 24 попытки 
сделали! А причина неудачи была 
техническая! И что могли сделать 
люди? 

- А если бы смогли присты-
ковать аппарат - спасать уже 
было некого?

- На «Курске» люди 4 - 5 часов 
были живы. Патологоанатомы поз-
же определили. Причина гибели - 

взрыв системы регенерации воз-
духа. А за 4 часа и сейчас ничего 
не сделаешь - если ты не рядом 
с аварийной подлодкой. Через 
сколько часов пришли бы «Майя» 
или «Пионер» норвежские? Я был 
на «Пионере» - они не успевали.

- Но подводники успели вый-
ти на связь?

- Шли разговоры, что с «Кур-
ском» есть связь, чуть ли не воз-
дух подают. Говорили про пересту-
кивание изнутри. Ничего этого не 
было. А нашел точку аварии я. Аку-
стики доложили про всплеск мощ-
ный. И мы по пеленгу(навигации) 
акустиков ее нашли.

- Причина аварии?
- У меня свое мнение: столкно-

вение с подлодкой противника. По 
моей версии, подлодка всплыла на 
перископную глубину. Частенько 
при изменении глубин следящая 
субмарина теряет субмарину, за 
которой следила. 

- «Курск» за кем-то следил?
- Лодка была на перископе - все 

выдвижные подняты, все шло нор-
мально. Говорят, взорвалась не-
счастная торпеда. Но у меня есть 
акт за подписью флагманского 
начальника минторпедного управ-
ления Северного флота. За три 
дня до выхода заводской бригадой 
проверен торпедно-ракетный ком-
плекс - ТРК. Все там действовало 
в соответствии с нормативами. На 
подлодке крышка торпедного ап-
парата прижимается давлением за 
бортом. Если б произошел такой 
взрыв, все должно было выбро-
сить в нос. Вырвало бы переднюю 
крышку. Мое мнение: в результате 
столкновения был свернут нос. И 
первой взорвалась боевая торпе-
да в аппарате. Потом она разбро-
сала полосатую крашеную боевую 
часть практической торпеды. 

Эхо

Видеосюжет, еще больше 
воспоминаний  
и комментариев - на сайте

«Курск» убила чужая субмарина       или своя торпеда?

ВЕРСИЯ 1:

ВЕРСИЯ 2:

От чего погибла наша атомная 
подлодка и как ее спасали.
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Первые испытания  
«Курска» в море   

прошли в 1994 году.

ГЛАВНЫЙ ВОПРОС

Почему  
не спаслись  
члены экипажа?

После взрыва в «Курске» 
выжили 23 члена экипажа. Их 
тела нашли в 9-м отсеке. Они 
не знали причины крушения. 
На их стуки никто не отвечал. 
Подводники ждали помощи и 
готовились всплыть наверх.

- У одного из погибших была 
инструкция по выходу из субма-
рины, - рассказывает Курдин. - 
В отсеке, где они находились, 
есть спасательный люк: наверх 
всплыл, поддул гидрокомбине-
зон и плаваешь. Но это в Чер-
ном море, не в Баренцевом. 
Там охладишься до температу-
ры воды плюс ветер и волны - 
тебя унесет, и все. И они ждали 
помощи и готовились к выходу 
на поверхность. На мертвой 
лодке тишина идеальная. Ес-
ли над тобой встанет корабль 
- ты услышишь. Они сидели с 
гидрокомбинезонами и готови-
лись к выходу. Но спасти их не 
успели. Перед смертью капитан 
Дмитрий Колесников напи-
сал записку, где попросил же-
ну не переживать и сообщил, 
что выжившие моряки будут 
стараться покинуть подлодку.

- Главной проблемой для вы-
живших была атмосфера, - по-
ясняет Курдин.  - Они исполь-
зовали аварийную систему 
регенерации воздуха. Про-
стая установка, там вставляют 
пластины В-64, поглощающие 
углекислый газ и выделяющие 
кислород. Но если кусок та-
кой пластины бросить в воду, 
она вмиг вскипает. Пластины 
меняются через 8 часов. Но в 
момент перезарядки пластин 
что-то произошло. Три тела 
офицеров, проводивших пере-
зарядку, ужасно обгорели. У 
остальных закопченные верх-
ние дыхательные пути. Думаю, 
на пластины попала капля мас-
ла или воды. Ведь сверху ска-
пливался конденсат. Капля упа-
ла - и установка вспыхнула…
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Взрыв на борту

■  ВЗГЛЯД  
ВИЦЕ-АДМИРАЛА

Олег БУРЦЕВ:

Они жили  
4 - 5 часов
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*Журналисты «КП» первыми опубликовали полный список 
погибшего экипажа.
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 ■ ВЗГЛЯД ВОДОЛАЗА

Андрей ЗВЯГИНЦЕВ:

Норвежцы 
первыми 
вскрыли 
9-й отсек
Водолаз, спускавшийся 
к «Курску», вспомнил, 
как это было.

Некоторых подводников подняли 
военные российские водолазы - од-
ним из них был Андрей Звягинцев.

- Когда вы узнали, что ваша цель - 
«Курск»?

- Мы на базе ожидали команды, 
чтобы убыть на учения. Там и узна-
ли о невыходе атомной подлодки 
«Курск» на связь. Готовился расши-
ренный состав для вылета к месту 
аварии.

- Снаряжение было?
- Для глубин 20 - 30 метров. Снаря-

жение в 328-м экспедиционном отря-
де могло обеспечить доставку глубже 
- не было носителей. Раньше было 5 
спасателей подлодок - это суда, пред-
назначенные для спуска водолазов 
на глубины до 200 метров. На 2000 
год осталось одно, на 
Дальнем Востоке.

- Место, где лег ато-
моход, сразу зафикси-
ровали?

- Да. Был спасатель-
ный подводный ап-
парат. Но при всем 
героизме наших пи-
лотов, управляющих 
этим аппаратом, он 
не смог пристыко-
ваться. Но смогли 
провести внешнее 
обследование, что-
бы понять, насколько 
критична авария. Увидев разрушения 
и отсутствие первого отсека, поня-
ли - техногенная катастрофа. Потом 
наступил второй этап. Иностранные 
специалисты были приглашены на 
специализированном судне. Норвеж-
цы после неоднократных попыток 
вскрыли люк 9-го отсека.

- Норвежцы вошли в «Курск» пер-
выми?

- Первая операция - это вскры-
тие, без входа в лодку, норвежскими 
специалистами в августе 2000 года. А 
дальше начали работать мы со спеца-
ми со всего мира. Под эгидой норвеж-
ской компании, которая предостави-
ла нам плавучую платформу. Создали 
международную водолазную группу. 
С нами работали спецы из Норвегии, 
Америки, Южной Африки, Шотлан-
дии, Великобритании, Ирландии.

- Собрали лучших?
- Был экстренный сбор всех лучших 

водолазов со всех флотов.
- Какой информацией вы распола-

гали?
- Ездили на Северный флот для от-

работки действий уже внутри подво-
дной лодки, используя при этом АПК 
«Орел», который идентичен по про-
екту с «Курском». На глубине 112 ме-
тров кромешная темнота, и даже при 
освещении на шлемах муть и взвесь 

могли просто сделать засветку нам. 
Были готовы три взаимозаменяемые 
группы. Отобрались две.

- Сколько готовились?
- Более месяца. Задача - поиск и 

эвакуация тел погибших моряков и 
фиксирование внутри корпуса всех 
приборов и положений тел. А также 
вокруг лодки все моменты и места, 
куда не могли зайти крупногабарит-

ные обитаемые подво-
дные аппараты, но куда 
мог проникнуть водолаз.

- Ощущения при погру-
жении?

- Скорбь. Мы погружа-
лись в колоколе с плат-
формы. Когда колокол 
подошел к лодке и мы 
вышли на платформу, 
это… Великолепная по 
своим очертаниям, но с 
отсутствием признаков 
жизни подлодка - это 
сжимало сердце…

- Глубина для вас не 
предельная?

- 100 метров для профессионально-
го водолаза-глубоководника - трени-
ровочная глубина. Мы использовали 
спуски с насыщенными погружения-
ми. Мы постоянно находились под 
этим давлением, и спуск определялся 
только скоростью доставки нас ле-
бедкой (это 2 - 3 минуты) на глубину. 

- Первые спуски...
- В иностранном снаряжении мно-

гое связанно с обеспечением безопас-
ности. Но при работе в узких местах 
они могли сыграть отрицательную 
роль. К нам подходили кабель подачи 
воздуха, шланг обратной отдачи ды-
хательной смеси, видеокамера, глу-
биномер, измеритель ионизирующих 
веществ. 7 - 8 кабелей - как паук. Мы, 
нарушая каноны иностранного водо-
лазного дела, скручивали все эти ка-
бели и шланги жгутом в одну связку, 
чтобы внутри корпуса снизить риск 
зацепления. 

- Какие цели вам поставили?
- Сначала - эвакуировать погибших 

из 9-го отсека. Мы увидели, что 1-го 
отсека нет. Ядерного всплеска не бы-
ло - и мы понимали, что в реакторных 
отсеках могли находиться люди, и в 
последующих за ними. Мы эвакуиро-
вали из 9-го отсека 12 тел, до которых 
смогли добраться. Заходили из 8-го 

отсека. Когда мы подняли тело Димы 
Колесникова, из его записки стало 
понятно, что все моряки, которые 
остались живы, после трагедии были 
переведены в 9-й отсек, начиная с 
5-го, 6-го. Это нам облегчило задачу .

- Где нашли записку?
- Сергей Шмыгин и я, когда под-

нимали Колесникова, видели у него 
в кармане листок бумаги. Но было 
строго запрещено что-либо переме-
щать.

- На сколько у них хватало кисло-
рода?

- Сроки были крайне малы. Когда 
норвежские водолазы впервые от-
крыли 9-й отсек, пошел пузырь. По-
хоже, произошел вакуумный пожар. 
С ликвидацией всего запаса кислоро-
да. Гибель была в течение 4 - 5 часов. 
Прибывание воды в отсеки сыграло 
отрицательную роль. Ребята готови-
лись к выходу. Многие были в теплом 
белье. И в гидрокостюмах, которые 
предназначались для выхода…

трагедии

«Курск» убила чужая субмарина       или своя торпеда?
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подводников 
на месте их гибели 
опускали на воду 
венки и цветы.

Подготовили Роман ЛЯЛИН,  
Иван ПАНКИН.

Андрей Звягинцев 
поднимал наверх 
тело капитана...

19.08.2020
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Ирина ВИКТОРОВА

Исполнительнице 
хита «Ягода-малина» 
было всего 54.

На ней не было клейма «сби-
той летчицы», даром что со вре-
мен успеха «Ягоды-малины» про-
шло много лет. Депрессия - это 
было не про нее. Легкоступова 
всегда жила на полную, стреми-
тельно и неожиданно меняя род 
занятий: преподаватель Гнесин-
ки, риэлтор в Испании (просто 
влюбилась в остров Тенерифе 
и купила там дом), глава отдела 
культуры в мэрии Феодосии… 
Но петь не переставала никог-
да. В последние годы певицей 
стало активно интересовать-
ся телевидение: у нее брали 
интервью, она участвовала в 
шоу. Новый муж  - яхтсмен ло-
гично вписывался в эту цепоч-
ку бесконечного счастья. «Моя 
лебединая песнь»,  - смеялась 
Легкоступова. По слухам, сын и 
дочь выбора мамы не одобрили, 
но сердцу ведь не прикажешь.

6 августа Валентину наве-
стила дочь Анетта. Приехала в 
квартиру в московском районе 
Текстильщики, потому что не-
сколько дней не могла дозво-
ниться до матери. Легкоступова 

и ее муж Юрий Фирсов были 
в «невменяемом состоянии»: 
дочь отвезла обоих в нарко-
логическую клинику. В ночь на 
8 августа певица впала в кому, 
ее перевезли в реанимацию, 
диагностировали черепно-моз-
говую травму. 14 августа Ва-
лентина умерла, не приходя в 
сознание.

Ответа на вопрос, как это во-
обще могло случиться, еще нет. 
«Она не была алкоголичкой», - в 
голос твердят  друзья. И наме-
кают на яхтсмена Фирсова: не 
он ли, мол, спаивал супругу. 
Полиции яхт смен объяснил, что 
жена упала в ванной и удари-
лась головой за несколько дней 
до госпитализации. Якобы он 
пытался уговорить любимую 
пройти обследование и убедить-
ся, что все нормально, но она 
отказывалась. И подтвердил, 
что они выпивали уже продол-
жительное время.

«Поклонник  - это мировоз-
зрение, суть его характера. 
Он воспринимает звезду как 
награду себе. Он не мог адек-
ватно оценивать жизнь с ней, - 
рассуждает певица Наталья 
Штурм. - Она бухала с ним, как 
он сказал, энное количество не-
дель. В этом его вина - прямая 
и косвенная».

Фирсов появился в жизни 
Легкоступовой, когда ее вто-
рой брак уже рухнул. Мужчина 
добивался ее целых пять лет. 
Писал в соцсетях, приглашал 
покататься на яхте. Легкосту-
пова долго отказывала, а в про-
шлом году согласилась. 4 июля 
этого года они расписались, 
13-го обвенчались в старинной 
церквушке в Крыму. Пожени-
лись бы еще раньше, да каран-
тин спутал планы.

В июне Легкоступова расска-
зала о своем романе в програм-
ме «Судьба человека»: «Мы не 

можем друг без друга находить-
ся ни одной секунды. Мы два 
энерджайзера, которые еще в 
жизни столько хорошего сдела-
ют! Мы даже внешне похожи!»

«Яхтсмен - еще не владелец 
яхт»,  - саркастически выска-
залась подруга Легкоступовой 
певица Светлана Лазарева. 
По всей видимости, 57-летний 
Фирсов мог подарить любимой 
только романтику. Поэтому в 
Москве супруги обосновались 
в небольшой квартире певицы, 
а не в сказочном замке, усеян-
ном лепестками роз.

Дочь Легкоступовой настаи-
вает, что мать никогда раньше 
не злоупотребляла алкоголем, 
и не спешит с обвинениями: 
«Поливать грязью Фирсова я 
не собираюсь, это был выбор 
моей мамы. Отношение нашей 
семьи к нему не имеет ника-
кого значения. Пусть во всем 
разбирается Следственный 
комитет».

На сентябрь у Легкоступовой 
были запланированы концерты. 
Где похоронят певицу, пока не-
известно. К убитому горем Фир-
сову уже приезжала скорая.
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Валентина Легкоступова умерла, 
так и не придя в сознание

ТА САМАЯ ПЕСНЯ
«Ягода-малина»

Музыка Вячеслава Добрынина, стихи Михаила Пляцковского
Может, помнишь тот сказочный сон.Позабыт он тобой или нет.Плыл над полем малиновый звон,Занимался малиновый свет. 

Ягода-малина нас к себе манила,Ягода-малина летом в гости звала,Как сверкали эти искры на рассвете,Ах, какою сладкой малина была. 
Тихо лес шелестел колдовской,Лишь для нас пели в нем соловьи,И малиною спелой такойПахли теплые губы твои. 

Ты мне слово одно повтори,Над которым не властны века.И пускай от сиянья зариВновь малиновой станет река.О своем новом муже певица всегда 
рассказывала с восторгом. 

КУПИ КНИГУ И ПОЛУЧИ ПОДАРОК!

В книге впервые представлены оригиналы документов, ранее совершенно 
секретных из центрального архива ФСБ, Гос. архива РФ (архив НКВД), 
архив Президента РФ. Формат: 260*330, 488 стр.

Почти тысяча документов и фотографий, резолюции эпохи 
индустриализации и репрессий, тяжелейших военных лет, личная переписка. 
Формат: 260*330, 456 стр.

Группа историков, экспертов и ветеранов службы в одном издании 
собрала все основные документы грозной организации – ВЧК, многие из 
которых опубликованы впервые. Формат: 260*330, 416 стр.
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«Тайна трех государей» 
+ книга В. Баранца 
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2014» + подписка на 

еженедельник «комсомольская правда» 
на 2-е полугодие 2020 года в подарок.
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В этом альбоме собраны фотографии и документы великой войны, 
большинство из которых никто никогда не видел, - подлинники из 
рассекреченных архивов. Формат: 260*330, 400 стр.

Эта книга-альбом о том, как 
мальчик Сосо Джугашвили 
стал «отцом народов», его 
семье, привычках и привя-
занностях; о том, что читал, 
какие фильмы смотрел.

Подписка 

При ПокуПке любых 
ЧеТырех книг - книга  
Д. Миропольского «Тайна трех 
государей» + книга В. Баранца 
«Спецоперация крым 2014» 
+ подписка на комплект газет 
«комсомольская правда» 
на 2-е полугодие 2020 года  
в подарок.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

- Да.
- А как?
- Как ни странно.

✱  ✱  ✱
Я отношу себя к хо-

рошим людям. Но они 
почему-то всегда при-
носят меня обратно.

✱  ✱  ✱
- Алло. вам кого?
- Да так, решил номером 

ошибиться.
✱  ✱  ✱

Вы знали, что малень-
кие куски ткани, кото-
рые даются с вещами 
нужны, чтобы постирать 
и проверить как поведет 
себя вещь, а не для за-
платки?

✱  ✱  ✱
Нельзя ставить детей в 

угол. Особенно, если там 
стык обоев.

✱  ✱  ✱
- Ты кем работаешь?
- Я нутрициолог.
- Нутрий разводишь, 

что ли?
- Дурачок, даю людям 

советы по правильному 
питанию.

- А, значит людей раз-
водишь.

✱  ✱  ✱
Сегодня знаменательный 

день: ровно полгода, как я 
завтра утром выйду на про-
бежку.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. 
«Плод дымократии». 8. Пред-
положение, что русского че-
ловека отсутствие закуски 
удержит от выпивки. 9. Де-
ликатесный товар из фильма 
«Старые клячи». 10. Какая 
эпоха оказалась урожайной 
на гениев? 11. Механик ор-
ганов. 12. «Былое и думы» 
под книжной обложкой. 13. 
Изумрудная ... из тропиков. 
17. Владелица гостиницы у 
Карло Гольдони. 18. Погоня-
ло Прокудина с лицом Васи-
лия Шукшина. 19. Самая вы-
сокая из европейских наций. 
20. Какого зверя напоминала 
планировка древнего города 
Куско? 21. Аэростат с мото-
ром. 22. Вафельный, но не 
стаканчик. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Что в 

витрине бутика выставляют? 
2. Дамское преступление на 
семейной почве. 3. Куда не 
примут того, кому «медведь 
на ухо наступил»? 4. «Что ... 
ли, дождь ли, а нельзя иначе, 
ведь труд в полях не может 
пропадать». 6. Подушечка 
для придания объёма узлу 
пояса на кимоно. 7. С каким 
народом связаны те самые 
пирамиды, которые раскопал 
Тур Хейердал? 11. «... совсем 
не похожа на райский сад». 
14. Кто соблазнил на балу ге-
роя «Лебединого озера»? 15. 
«Маленький мой» из рациона 
льва Алекса в мультфильме 
«Мадагаскар». 16. Афри-
канская страна из комедии 
«Необычайные приключения 
Адель». 17. Из чего скульпту-
ры высекают?

ОТВЕТЫ ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Смог. 8. Наивность. 9. Икра. 10. 
Ренессанс. 11. Врач. 12. Мемуары. 13. Оса. 17. Мирандолина. 
18. Горе. 19. Голландцы. 20. Пума. 21. Дирижабль. 22. Торт. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Манекен. 2. Двоемужие. 3. Консерватория. 
4. Стынь. 6. Макура. 7. Гуанчи. 11. Вселенная. 14. Одиллия. 
15. Шницель. 16. Египет. 17. Мрамор.
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Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа  
на сайт просканируйте  
QR-код с помощью  
смартфона

СПАСИБО,ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
Если у вас есть:
ТЕМА
ОТКЛИКИ
ЖАЛОБЫ ■ доставку

■  качество печатина

на статьи■ 

для публикации■ 

Редакция не несет 
ответственности 
за достоверность содержания 
рекламных материалов.
Индексы 50057, 31470, 32353 

 ■  Время подписания в печать 
по графику - 17.00,  
фактически - 16.30

 ■ ISSN 0233-433X

«НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ», «ЛЮДИ ДЕЛА»,  
«ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА», «ВЗРОСЛЫЕ ИГРЫ», «БИЗНЕС-ПРЕСС», 
«ВЫБОРЫ-2020», «ТОЧКА ЗРЕНИЯ», «ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ»,  
«ВОПРОС - ОТВЕТ», «ЗАКОНЫ КРАСОТЫ», «ТАЙНАЯ ВЛАСТЬ»,  
«ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ», «КУШАТЬ ПОДАНО»,  
«РАЗУМНЫЙ ПОТРЕБИТЕЛЬ» - публикации на коммерческой основе. 

Тираж этого номера: 215 076 экз.
Цена договорная

©  АО ИД «Комсомольская правда», 2020. Размещенные в газете материалы не подлежат использованию другими лицами  
в какой бы то ни было форме без разрешения правообладателя. Приобретение авторских прав: (495) 970-19-51.

 ■  КроссВорд от олега ВасильеВа ■  аНеКдоты 
В Номер

Весь архив 
анекдотов  
от «КП» -  
на kp.ru

Настя саНдалоВа,  
Пермь:

- По образованию 
экономист. обожаю 
путешествовать и 

изучать иностранные 
языки. В свободное 
время занимаюсь 

фитнесом.

мисс КуПальНиК «КП»

Ни
ко

ла
й 

О
БЕ

РЕ
М

ЧЕ
НК

О

Тираж сертифицирован  
Бюро тиражного аудита - 

www.press-abc.ru

 ■  НАШ АДРЕС: «Комсомольская правда», Старый 
Петровско-Разумовский проезд,  
д. 1/23, стр. 1, 6-й этаж, Москва, 127287. 
Ценные почтовые отправления не доставляются.
ТЕЛЕФОНЫ: отдел связи с читателями - 
(495) 777-02-82, 
факс - (495) 637-64-22; e-mail: kp@kp.ru;  
Web-сервер: www.kp.ru;  
отдел рекламы тел.: (495) 777-02-82; 
e-mail: advert@kp.ru;
служба распространения - (495) 777-02-82

ИЗДАТЕЛЬСКИЙ ДОМ «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА»

 ■  Учредитель, редакция и издатель газеты - АО «Издательский дом «Комсомольская правда».
 ■  Газета зарегистрирована в Роскомнадзоре, свидетельство ПИ № ФС77-58661 от 21.07.2014.

 ■  Главный редактор,  
генеральный директор  
Владимир Николаевич 
СУНГОРКИН.

 ■  Шеф-редактор  
Е. САЗОНОВ. 

 ■ РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ:
О. НОСОВА  
(первый зам. главного редактора),  
А. ГАНЕЛИН  
(зам. главного редактора), 
А. ДЯТЛОВ  
(зам. главного редактора),

Л. ЗАХАРОВ  
(зам. главного редактора), 
П. САДКОВ  
(зам. главного редактора), 
А. СЕМЕНЦОВ  
(зам. главного редактора), 
А. СЕДОВ (редактор отдела политики)

Виктория АНДРЕЯНОВА, 
модельер:

- Маленькое чёрное 
платье, воплощённое в 
купальном костюме. Высокие 
трусики вот уже несколько сезонов на 
вершине трендов вместе с модой на 
комфорт, женственные формы и любовь 
к себе вместо изнуряющих диет. Насте 
очень к лицу эта модель.

Письма с фото присылайте по адресу: 
«Комсомольская правда», Старый Петровско-

Разумовский проезд, д. 1/23, стр. 1,  
Москва, 127287.  

На конверте напишите: «Будь стильной с «КП».  
Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте  
за понравившуюся вам 

участницу на нашем  
сайте kp.ru в разделе  

«Будь стильной с «КП»!»

Директор филиала - Д. Г. МИХЕЕВ
Главный редактор - О. В. ШАХОВА

kuban@phkp.ru   www.kp.ru 
Служба рекламы:  

reklama.krasnodar@phkp.ru  

350000 г. Краснодар, ул. Октябрьская, 72.
Телефон многоканальный - 8 (861) 992-7-992.
WhatsApp, Viber, Telegram - 8 (908) 689-80-08.

Отпечатано:
ОАО «Печатный двор Кубани», 

350000 г. Краснодар,  
ул. Тополиная, 19.

Заказ № 3062.

ВЫПУСК ПОДГОТОВЛЕН КРАСНОДАРСКИМ ФИЛИАЛОМ АО ИД «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА»

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +32…+34 +19…+21
Майкоп +31…+33 +16…+18
Ейск +33…+35 +20…+22
Сочи +26…+28 +20…+22

Погода на завтра, 20 августа

Давление - 752 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная 
влажность воздуха - 31%
Ветер - 3 м/с, 
восточный
Восход - 05:31       
Заход - 19:23      
Луна растущая

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru


